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05 病毒无情人有情   泛海人永远在一起——致全体泛海人的慰问信
文│卢志强 

18 抗疫进行时   我们在坚守
文│苏光辉、李曲波、李易等19位员工

13 感动   感谢   感恩——武汉员工的抗疫小记
文│张萦、杨威、彭凤等12位员工

已亥末，庚子春，荆楚大疫。
我们的城市武汉按下了暂停键，万巷空寂，路无车舟。但灾难无情，人间有爱，身处疫情中
心的武汉第一财富中心和资本市场总部华中分部的小伙伴们，个个表现出了民生信托人顽
强的毅力、良好的心态和互助互爱的团队精神，同心抗疫，士气高昂。小伙伴们在隔离居
家的日子里纷纷写下了自己内心的感慨。

06 ·    中国泛海控股集团捐款1000万元   紧急驰援武汉抗击肺炎疫情

·    有困难，一起扛！泛海控股对泛海武汉CBD全体商户、深圳泛海购物中心全体
商户进行免租

·    雪中送炭！中国泛海北京分公司减免北京民生金融中心全体配套商业客户房租

·    中国民生信托设立“民生有爱救助疫灾公益信托”  助力武汉新冠病毒肺炎疫
情防控

·    众志成城   齐力救灾——记“民生有爱救助疫灾公益信托”成立有感
文│黄梦琪 

·    非常时期，民生信托APP帮助客户足不出户“躺赚”

  ·    防疫期间，中国民生信托利用科技手段助力业务开展

民生战“疫”——抗击新冠肺炎疫情专题
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[2020年度工作会议]
·    保持定力  坚定信心  稳健节奏  再上台阶——中国民生信托2020年度工作会议

成功召开

·    光荣榜：中国民生信托有限公司2019年度优秀团队及优秀员工

·    优秀总部及优秀部门负责人代表发言

[集团新闻]
·    泛海控股经证监会核准变更行业分类为金融行业

[公司新闻]
·    中国民生信托获评“长青奖”最具创新性信托公司

·    中国民生信托荣获“‘助力脱贫攻坚、践行光彩事业’先进单位”称号

·    中国民生信托连续五年获评“金貔貅奖”“年度金牌信托公司”

民生 . 传音   VOICE

封二 中国民生信托获评《财经》“长青奖”“最具创新
性信托公司”；荣获“‘助力脱贫攻坚、践行光彩
事业’先进单位”称号；连续第五年获评“金貔貅
奖”“年度金牌信托公司”
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如何选择设立境内家族信托还是境外家族信托？  
文│余同波

众所周知，家族信托是重要的财富传承工具，但是许多客户在想用家族信托的时候又面临一个
异常纠结的问题，选择境内家族信托还是境外家族信托？目前形成的一个印象是境外家族信
托才叫家族信托，境内家族信托是“山寨版”，这种认识的形成有主观原因，也有客观原因。

新冠肺炎疫情对中国经济与A股市场的影响
文│王祥

2020年1月，疫情迅速扩散至全国及世界其他地区，1月31日，世卫组织宣布新冠疫情为国际
关注的突发公共卫生事件（PHEIC），截至2月24日中国内陆累计报告新型冠状病毒肺炎确诊
病例77262例。春节后首个交易日A股全线重挫，沪、深股指分别大跌逾7.7%和8.4%。两市
上涨个股不足200只，逾3000只交易品种跌停。

民生 . 点经   VIEW
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45 年轻心之力   风正一帆悬
文│投资银行总部   华南分部

2018年5月，投资银行总部华南分部应运而生，在栉风沐雨的打拼后，迎来安然的成长。最美
的华章，共同续写；暗礁的险峻，共同砥砺。团队与个人成长的过程犹如马哈鱼奋力洄游一
般，充满挑战和惊险，而我们华南分部的团队是以怎样的姿态迎接挑战的呢？

智者乐水  仁者乐山   信财人乐于山水间
文│财务管理总部   信托财务部

《论语》·雍也篇，子曰：智者乐，水；仁者乐，山。智者动；仁者静。智者乐；仁者寿。作为公司信
托业务的财务管家，信托财务部既要“静”如仁者，坚守财税法规和公司制度，又要“动”如智
者，高效服务业务团队，精准完成信托项目估值核算和资金收付，我们是一群乐于山水之间的
财务专业人士，俗称“快乐而强迫症的小会计”。

民生 . 团队   TEAM
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中国民生信托2020年度新春联欢会圆满落下帷幕
2020年1月19日晚，中国民生信托有限公司在民生金融中心金色大厅举行了一年一度的新春
联欢会。本场联欢会的主题为“心聚力 新起航”，来自21个城市的公司员工一起齐聚北京，欢
度佳节。

等待春暖花开——记《给挚爱的人》创作之路
文│抒纯 

编者按：2020年新春联欢会中，由财务管理总部、资本经营管理总部、资金管理总部一起精
心编排的音乐故事《给挚爱的人》给大家带来欢笑与感动，他们成功的背后，是每个人默默
的付出与努力。

民生 . 人生   LIFE
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全体泛海同仁：

这个特别的春节，我们一起走过，经历着焦灼和不安，

抗击着病毒的袭扰和威胁。看着每天被刷新的疫情数据，

我们是那样地为同胞揪心，看着国家采取一系列果断举措，

我们心中也充满着必胜的期望。在此共克时艰时刻，我代表

中国泛海控股集团有限公司董事会向每一位泛海人致以温

暖的慰问，大家辛苦了！

集团高度重视疫情防控工作，第一时间启动突发事件

应急预案，成立集团疫情防控工作领导小组，迅速部署落

实防控措施。各单位建立每日情况通报制度，认真排查；各

岗位人员一系列工作责任明确，全面防控。1月28日，集团

董事会向武汉市政府捐赠第一期1000万元资金，支援我们

的武汉同胞和医护人员。

集团永远将员工生命安全和身体健康放在第一位。集

团两次较早决策延长假期，就是为了让所有泛海人能够安

全在家、保重身体。我和董事会、以及广大员工，时刻惦念

着泛海驻武汉各公司的员工，以及家在武汉、滞留武汉的员

工。在此，我代表全体员工向泛海所有的武汉家人说一声：

请珍重！请记住，泛海永远是一个温暖的大家庭，永远是你

们的坚强后盾。我已经要求各公司、各部门时刻与你们保持

联系，尽最大可能为你们提供支持。

在这个艰难时期，泛海人克服各种困难，服务大局，奋

战在防控疫情一线。很多员工还冒着风险、放弃举家团圆

的时间，在工作岗位坚守着，全体泛海人感激你们的付出。

你们舍小家顾大家的奉献，诠释了泛海人的担当和责任。在

此，我也代表全体泛海人，向所有守土尽责的泛海同仁说一

声：辛苦了，感谢你们！

病毒无情人有情  泛海人永远在一起
——致全体泛海人的慰问信

值此疫情防控的关键时期，希望全公司上下积极行动

起来，切实增强防控意识、扎实防护措施、严守纪律要求，

构筑保障员工及家人、工作环境健康安全的防线。

我们要有必胜的信心。要始终坚信有中国特色社会主

义的制度优势，有党中央、国务院的坚强领导和统一部署，

有各级党委和政府的周密安排，有社会各方面力量的大力

支援，有广大医务工作者的无私奉献和科学施治，我们一定

能共克时艰，取得疫情防控的最后胜利。

我们还要有足够的耐心。全体员工按照政府的号召，守

候在家已经多日，有的同事难免焦躁焦虑。我想对大家说的

是，越是在困难的时候，越要鼓足我们的勇气。为国宅家，

共抗疫情。我们少出一次门，就是为自己减少一分风险，就

是对社会增加一份奉献。特别是身在湖北的员工们，一定要

坚持、坚守和坚韧，安心居家、静心守家，照顾好自己，照顾

好亲人，我和泛海广大员工的心，永远与你们在一起。

我们每一位员工为人父母、为人子女，都是家庭中的一

员，我们的身后还有一个“大家”叫国家。只要我们坚定信

心、同舟共济、科学防控，并把正能量传递给家人、朋友、身

边的人，共同面对考验，这场疫情防控阻击战就一定能赢！

祝全体员工平安幸福！ 

中国泛海控股集团有限公司

二〇二〇年二月二日

董事长：
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1月28日，中国泛海控股集团有限公司董事会通过武汉市慈善总会，向武汉市人民政府捐赠第一期1000万元资金，

用于驰援武汉抗击新型冠状病毒肺炎，同舟共济防控疫情。

新型冠状病毒肺炎疫情始终牵动着泛海人的心。自国家公布武汉此次肺炎疫情以来，中国泛海控股集团高度重视

疫情防控形势的严峻性、复杂性，迅速成立疫情防控工作领导小组，第一时间研究、启动肺炎疫情应急预案，要求中国

泛海控股集团驻各地公司、特别是驻武汉各公司在地方党委和政府的领导下，按照卫生部门的部署做好疫情防控工作，

建立疫情登记监测制度，加强员工外出管控和报备，强化办公场所的卫生防疫管理，切实保障员工的安全，并积极宣

传、引导员工不信谣不传谣，自觉维护社会秩序，为全社会抗击新型冠状病毒肺炎做出应尽之责。

众志成城，守望相助，中国泛海控股集团向所有奋战在抗击疫情一线的白衣天使致敬，向所有奋斗在防疫前线的工

作人员致敬！并将密切关注、严阵以待此次新型肺炎的疫情防控，坚信在党中央、国务院及各级党委和政府的坚强领导

下，我们一定能尽快控制疫情，打赢这场没有硝烟的战“疫”！

中国泛海䱽股集团䯩妴�000♰⯋   稒䚉끭䴂武汉抗ⴁ肺炎疫情

春节假期已过，全国泛海人积极响应国家号召，严格执行集团公司决策，做好防护，减少出行。为了全力支持抗疫的

攻坚时期，集团公司将复工日期一推再推；同时，感同身受着疫情给合作商户造成的经营压力。继中国泛海向武汉市人

民政府捐款1000万元抗击疫情，泛海控股对武汉泛海城市广场一、二期购物中心、泛海生活广场，深圳泛海购物中心全

体商户免除租费后，2月10日，中国泛海北京分公司在卢志强董事长的倡议下，做出郑重而温暖的承诺：疫情期间为缓解

旗下北京民生金融中心项目全体配套商业客户的经营压力，施行租金、物业费全部减免一个月的关怀政策。

2020年，是我们一起共克时艰的一年，中国泛海将一如既往积极承担社会责任，与全体合作伙伴守望相助、携手前行。

ꨓ中鷐挦中国泛海⻌❩ⴔ公司Ⲹ⯝⻌❩民生ꆄ輑中心全体ꂁ㤛㉁⚌㹐䨪䨻獆

有㔮ꦼ一起䩳泛海䱽股对泛海武汉$#%全体㉁䨪ծ帿㖕泛海餝暟中心全体㉁䨪进行⯝獆

这个春节，全国人民在党中央、国务院的领导下与新型冠状病毒展开了一场声势浩大的阻击

战。全国泛海人众志成城、奋力迎战，病毒无情人有情，中国泛海控股集团公司继向武汉市人民

政府捐款1000万元用于抗击新型冠状病毒肺炎疫情外，也一直牵挂着合作的商户。为了缓解商户

的经营压力，泛海控股宣布对泛海旗下商业：武汉泛海城市广场一、二期购物中心、泛海生活广

场等全体商户施行免除租费一个月政策，即租金、物业费、推广费用等全部减免。同时，对深圳

泛海购物中心全体商业租户施行2020年1月25日至2020年2月8日租费全免的关怀政策，缓解商

户经营压力，以全力支持所有合作商户共渡抗疫难关。相信我们同舟共济、共克时艰，一定能够

打赢这场疫情阻击战！



7

中国民生信托设用

字欰有昶佹⸔氋拇Ⱆ渤⥌䩯
助力武汉新冠病毒肺炎疫情䱽

在全国人民阖家团圆、欢度春节之际，武汉广大市民群众，特别是一线医

护人员依然奋战在抗击新型冠状病毒肺炎疫情的最前沿。他们的不懈抗争牵动

着全国人民的心。

一方有难，八方支援。值此抗击疫情的紧要关头，为助力打赢新型冠状

病毒肺炎疫情防控阻击战，1月27日，中国民生信托有限公司（以下简称“民生

信托”）设立“中国民生信托-民生有爱救助疫灾公益信托”。其中50万元参与

中国信托业协会倡议发起设立的“中国信托业抗击新型肺炎慈善信托”，与

信托行业同行们众志成城，全力以赴参与到疫情防控的战役当中。其余来自

在职员工和高净值客户的捐款资金全部用于向华中科技大学同济医学院附属

协和医院捐赠，最终用于对武汉市防疫新型肺炎的帮扶救助工作。

特别感谢中国信托登记有限责任公司对项目登记的鼎力支持，同时感谢此

公益信托项目监察人——竞天公诚律师事务所和托管行——招商银行北京分行

提供的免费服务。

生命重于泰山，疫情就是命令，防控就是责任。民生信托深刻认识到做好

疫情防控的重要性和紧迫性，充分发挥信托制度优势，在通过设立专项公益

信托的方式履行社会责任之外，将持续关注武汉疫情进展情况，深入助力疫

情防控工作！

我们相信，在全国人民的守望相助下，在同胞之情的温暖扶持下，众志成城，砥砺前行，这场抗击疫情攻坚战一定能够

取得胜利！

“中国民生信托-民生有爱救助疫灾公益信托”于2月5日正式成立，首期成立规模828011.3元，其中包括公司399

位在职员工的爱心捐款328011.3元，和公司自有资金50万元。

爱心捐款已于信托计划成立当天捐赠给华中科技大学同济医学院附属协和医院（以下简称“协和医院”）。完成

捐款后，公司再次与协和医院取得联系，院方对公司的善行表示感谢，称目前捐款更加匹配前线需求，医院也将在疫

情结束后通过官网披露资金使用情况。公司将与医院保持联系，持续跟进。

此外，公司自有资金捐赠的50万元将通过公益信托参与中国信托业协会倡议发起的“中国信托业抗击新型肺

炎慈善信托”，款项最终也将用于对武汉市防疫新型肺炎的帮扶救助工作。

公
益
信
托
最
新
进
展
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众志成城  齐力救灾

“己亥末，庚子春，荆楚大疫，染者数万。

众惶恐，举国防，皆闭户，道无车舟，万巷空寂。

政者，医者，兵者，扛鼎逆行勇战。

商客，名家，百姓，仁义献物捐资。”

2020年初，突如其来的新冠肺炎疫情从武汉爆发，感

染人数日增之多，疫情蔓延速度之快，前所未有。全国各大

城市纷纷拉响一级防疫警报，无论城乡，喧嚣热闹不再。在

这个难忘的春节，党和政府紧急出台了一系列应对措施，白

衣天使们冒着生命危险奋斗在前线，四面八方的救援捐赠

物资也集聚疫区，全国人民更是心系武汉、情牵湖北，时刻

关注着疫情的发展。

 “数日，鄂中告急，遂封城而保国，然粮药皆匮乏。

幸京城有情，民生有爱，抗击疫情，救助疫灾。

正月佳节，一众民生人，跨越山河，不舍昼夜，

以公益号召，为前线筹谋，替协和解难。”

1月23日凌晨，武汉市发布封城令，公共交通暂停运营，

机场、火车站等离汉通道全部关闭，标志着武汉正式进入全

面防疫阶段。几日后，周边其他县市也纷纷加入封城防疫行

列，湖北省成为抗击疫情的主战场。各县市前线医院的口罩、

护目镜、防护服、消毒液等防护耗材储备严重“告急”，纷纷

向广大群众发出求助信号。

为了快速投入到抗击疫情行动中，公司于1月25日（正月

初一）组织成立了项目组，并开始筹划救助疫灾的专项公益

信托。在公司总裁田吉申、首席法律合规总监裘骆红、公司副

总裁石俊鹏和公司助理总裁肖燕明的带领下，项目组成员对

公益信托方案进行了多次讨论和修改，最终发起设立了“中

国民生信托·民生有爱救助疫灾公益信托”（以下简称“公益

信托”）。该公益信托由公司在职员工捐款和公司自有资金出

资，资金拟投向武汉市防疫新型肺炎帮扶救助工作的慈善信

托、公益项目实施机构以及救治新型肺炎的医院。

1月26日（正月初二），项目组成员本着“和时间赛跑，竭

尽全力救助疫区”的信念，在公司办公室的统一协调和其他

部门的通力合作下，高效且有序地开展着公益信托的各项工

作。首先在法律合规管理总部的牵头下，我们先与监管机构进

行了初步沟通，他们表示大力支持并安排专职人员提前审核

公司的报备材料。接着在信托财务部的帮助下，我们与招商

银行北京分行取得联系，对方立即提供了备用的信托专户，

随时可接受捐赠款项，且免征收托管费。此外，我们还聘请了

北京市竞天公诚律师事务所作为本项目的监察人，任国兵律

师表示无偿提供法律服务。期间，公司办公室协调各方以推

动募捐工作，包括沟通公司固有出资、联系新闻媒体、制定倡

议书及宣传稿件等。在内部人员齐心协作，外部人士热心支

持下，公益信托项目已初具雏形。

“风险，合规，运营，财务，技术，宣发，数人同心，齐力断金。

初得竞天公诚协作，不厌其烦，终呈文稿。

又得招行北分相助，分文不取，事事特办。

民生百余人，行滴水之善，汇大爱江河。”

1月27日（正月初三），公司正式发布《关于募集捐款援

助武汉人民抗击新型冠状病毒肺炎疫情的倡议书》，随后在

文│黄梦琪   资劥䋑㖞总部   华⚎分部

——记“民生有爱救助疫灾公益信托”成立有感
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公司董事长张博和总裁田吉申的带领下，员工们积极响应号

召，纷纷加入捐赠的行列。当看到手机不断闪烁着“已捐，武

汉加油，湖北加油！”的提示消息时，当看到信托专户余额在

短短四个小时内就达到二十七万元时，作为项目组成员的我

们感到由衷的欣慰，同时也为自己作为民生信托大家庭的一

份子而感到自豪。正如张总和田总所说“捐助无大小，行动即

力量。”此刻，民生信托人本着对公司的信任，齐心协力汇聚

善款，向疫区同胞们传达出爱与希望。

1月30日（正月初六），在法律合规管理总部、风险管理

总部和运营管理总部的通力协作下，在各位项目审查人牺牲

与家人团聚的时间，克服空间的阻隔，不辞辛劳地付出下，公

益信托完成了项目前期的立项、报备、开户等线上流程，并进

入合同沟通和放款准备阶段。

2月2日（正月初九），项目组最终决定将善款直接捐赠

给一线医院——华中科技大学同济医学院附属协和医院（以

下简称“协和医院”）。几经周折，我们终于与协和医院取得

联系。医院首先对我们的行动表示由衷的感谢，称目前捐款

更加匹配前线需求，医院可自行补齐最急需的医疗物资。其

次医院也表示，在疫情结束后将通过官网披露资金接受及使

用的情况，不辜负我们的一片善心。

“不足十日，初赠协和，聊表心意。

其金三十有余，物微意不浅，感动一沉吟。

医无私，警无畏，民齐心，盼终日疫除。

自此，风调雨顺，国泰民安！”

2月4日（正月十一），公益信托所有交易文件均定稿，信

托文件成功对接电子系统，捐赠事项进入倒计时。但受疫情

影响，委托人代表无法线下签批指令。经与托管行客户经理

文亦武多次沟通，招商银行北京分行及经办支行均表示特事

特办，可接受仅加盖我司公章的委托人代表指令，待正常办公

后补齐签字版指令。

2月5日（正月十二），“中国民生信托-民生有爱救助疫灾

公益信托”首期宣告成立，成立规模828,011.3元，并完成向

协和医院的首笔捐赠，捐赠金额为328,011.3元。后续资金也

悉数捐赠给中国信托业协会发起的“中国信托业抗击新型肺

炎慈善信托”，最终同样用于对武汉市防疫新型肺炎的帮扶

救助工作。

整整十个昼夜，“中国民生信托·民生有爱救助疫灾公益

信托”从酝酿筹备到完成捐赠，期间滋味，无法一一言说，唯

有道一声感谢。感谢，公司领导们的大力支持；感谢，各部门

同事们的全力配合；感谢，公司三百九十九位员工的善心善

行。捐赠无言多少，这每一分一毫里都凝聚着民生信托人无

限的爱与希望。我们坚信，医无私，警无畏，民齐心，终日疫

除。自此，风调雨顺，国泰民安！
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非常时期，民生信托APP
    帮助客户足不出户“躺赚”
鼠年伊始，突发新型冠状病毒肺炎疫情。一时间，全国

上下众志成城，打响了一场抗击疫情的保卫战。

为配合做好新型冠状病毒感染的肺炎疫情防控工作，

更好地保障大家的身体健康与生命安全，根据有关政府部门

通知，中国民生信托春节假期延长至2月2日，2月3日起进入

正常工作状态。

春节期间到期或期间分配的产品，于�剢�傈饰姻䌢幡

皾ⴔꂁ。公司已提前安排，保障客户的收益及时到账。

�剢�傈Ⱆ❡ㅷ䒓㨤上线〄遤，具体产品发行安排通

过字欰信䩯A11、䗎信Ⱆ⠍〿等渠道发布，客户也可直接咨

询理财经理。

非常时期，民生信托为客户想得更多，做得更好。通过

民生信托APP，即便足不出户，自然人客户仍可享受丰富的

财富管理服务，查看个人资产，实现自助开户、产品预约、视

频双录和信托合同在线签署，一机在手，千机不“错失”！

风ꨍず莽䶀䩛ず行կ
民生信托䡦♸客户䎇肕战修，䯤⽡客户涸健䐀♸财㺢կ䧮⟌湱信，疫情絊㼜絕勲，僱㣔定会ⵌ勻կ

已注ⱃ客户，〳 湬接涬䔶⢪用APP。个人投资者〳鸑过注ⱃ
的䩛劼号码及涬䔶㺙码涬䔶⢪用。劢注ⱃ客户，〳 在APP上
完成注ⱃ䎇鸑过身⟧认霆，完成后〳⢪用APP。

01 如何岤ⱃ � 涬䔶

在APP首곜곜面，⽰〳叅霧❡品信䜂，点击“刿多❡品”，〳
进Ⰶ㹁期理财、信托❡品、猙基金和转雮专区吃目。多⯋
⻊❡品〳满足客户的多种投资需宠。

02 如何叅霧❡ㅷ

在APP中完成ざ呔投资者认霆后，〳 叅溏❡品的具⡤信䜂。
罈客户〳联禹专㾩理财经理进行❡品곫紨，新客户〳䭉打掚
线400-890-8878，公司㼜为客户安排专㾩理财经理。

03 如何곫紨❡ㅷ

鸑过APP“我的资❡”곜面，客户〳叅溏已餝❡品情ⲃ。点击
❡品ぜ称，〳 了鍒自己的交易中的资❡、㶸续资❡、곫计ⵌ期
日瘝投资信䜂，及时进行投资规ⴢ。

04 如何叅霧信托餴❡

在APP首곜，点击“錠곸面皊”，在理财经理的⼸助下，客
户〳以完成远程錠곸面皊。

05 如何进行錠곸皊

第一姿，下载安鄳 最 新版本的民生信 托 APP，注 ⱃ䎇完成
身⟧认霆（请䲿前准㢊好身⟧霆件和作为「渤餖户的银行
⽓），完成税收居民身⟧、风险崵评问⽷、ざ呔投资者㡮明
瘝问⽷（霪姿낢在有效期内无需重㢕进行）。
第二姿，联禹理财经理곫紨心⟉❡品的괄度。
第♲姿，完成在线䔶与电子ざ同皊縭。
第四姿，线下转餖，䖉❡品成用后⽰〳叅霧认餝/申餝结卓。

06 如何进行歏㶩皊紨
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中国民生信托利用科技手段助力业务开展
文│絾ざ管理总部   信䜂技助部

突如其来的新冠肺炎疫情，给全国人民的生活带来了巨大改变。抗疫期间，为了保障大家的身

体健康和生命安全，同时为客户提供不间断的财富管理服务，中国民生信托自2月3日起采取远程

线上办公、手机APP销售产品、线上打卡、视频会议等多项举措保证日常工作的顺利开展。

远 程办公 是 对公司内部管 理制度、内部管 理流 程的

考验。目前公司内部使用的系统将近五十个，如何在保证

安全的基础上 远 程使 用办公 软件成 为了公司全面复工的

第一步。

为此，公司信息技术部利用了VPN远程接入、移动审

批、业务文件电子化等手段，在安全的前提下，充分利用AI

技术，大力提升自动化集成度，保障了信息系统的正常使用

和信托业务的正常开展。

1. VPN远程接入

为了实现在家办公同在公司办公一般自如便捷，公司

信息技 术部给员工制作了V PN操作指南，员工登陆V PN

之后，只要在互联网环境下，均可快捷接入公司内网，使得

公司绝大多数内部业务的管理、审批都能正常进行，消除

了办公地点对工作的影响。

2. 移动端快速审批

有些流程时效性强，为了高效地完成事项审批，公司

还上线了多个移动审批APP，涵盖全部线上审批系统。公

司领导和同事可以通过移动端APP，随时随地处理线上流

程，加速了内部事务流转，有效地提升了业务落地效率。

3. 业务文件电子化

疫情期间，公司的电子签章系统凸显了便利性。在保

证安全的前提下，审批文件优先使用电子签章，避免了同

事之间的线下接触。

4. 业务流程自动化

在特殊时期，公司还充分发挥数字虚拟员工在疫情防

控中的科技优势。通过数字员工全天候自动化工作，自动

完成产品发行、管理等业务流程中的各项工作，减轻了业

务人员的工作压力，持续不断地为抗击疫情贡献数字员工

小能人的力量。

内鿈盗椚䎂珘넞佪

防疫期间防疫期间，
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通畅的沟通渠道是业务交流、内部管理的重要保障。

在各类沟通、视频软件的帮助下，公司实现了远程办公期间

的高效管理，有效保障了业务的正常开展。

外鿈⚌⸉䭯絯开㾝

严峻的疫情形势给公司资金募集带来了挑战，如何在

保障客户、员工安全的前提下推进财富销售业务正常运行

成为公司关注的重点。这时，1月20日上线的A PP电子签

约系统就发挥了巨大作用，确保客户可以通过手机APP完

1. 线上打卡实现高效管理

自2月3日起，公司全体员工都

进入了工作状态，大家通过钉钉远

程打卡，不仅便于人力资源部门统

计员 工 远 程 办 公 情况 ，还 能 提 醒

居家办公人员及时进入工作状态。

此外，公司各部门还分别设置了每

日健康打卡，员工每天两次上报体

温、健康状况以及是否接触疑似病

例等相关信息，帮助领导及行政人

员全面了解员工情况，更科学地做

好防疫工作。

 2. 视频会议消除沟通边界

为了保证大家的健康，公司规定防疫期间不允许召开现

场会议，一律采用线上会议的方式沟通工作。疫情期间，除

了利用微信、钉钉等即时通讯软件，公司各部门还通过小鱼

视频系统完成了线上事务沟通、业务评审、产品路演、系统

培训等工作。在安全保密的前提下，通过全平台接入的便利

性，每天有超过10个会议召开，参与人数超过200人，大大提

升了沟通交流的效率，也消除了现场会议的疫情隐患。

在万物互联的时代，信息已经无处不在。特殊时期，中

国民生信托充分发挥金融科技的强大力量，在疫情期间利

用远程工具、线上服务等保障手段，支持公司管理和业务

开展，帮助客户足不出户安心理财，也为疫情期间中国经济

建设的稳定保驾护航。

成在线注册、身份认证、合格投资者认证、风险识 别、录

音录像、合同签署、进账确认等产品购买全流程服务。同

时，为了全力保障电子 合同的稳定运行与全面应用，公司

信息技术部还于两周内完成了现金类产品签约优化、续期

转投签约功能研发、电子合同签约系统部署调优等工作，

实现了信托产品电子签约全覆盖。疫情期间，客户共签署

电子合同约400笔，累计募集资金近13亿元。电子合同的

应用推 广，在保证 业务正常开展的 前 提下，有 效地降低了

疫情传播风险。

尲鸑❜崨ꥥ时ꥥ㖑
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——婣實⽄工的䫏泯㸰駘

已亥末，庚子春，荆楚大疫。

我们的城市武汉按下了暂停键，万巷空寂，路无车舟。但灾难无情，人间有爱，身处疫情中心的武汉第一

财富中心和资本市场总部华中分部的小伙伴们，个个表现出了民生信托人顽强的毅力、良好的心态和互助互

爱的团队精神，同心抗疫，士气高昂。小伙伴们在隔离居家的日子里纷纷写下了自己内心的感慨。

张   萦 武汉第一财富中心    总经理

闭关月余，思考有三：

我是谁。

我是幸存者。大疫之下大不易。封城一月，900万武汉人

面对重压，一切从简，唯愿平安。翻看我的微信朋友圈，从惶

恐、悲悯到坦然、感恩，2020年除夕“坐守江城过大年，气

定神闲”；大年初一回复各地朋友“你别来，我无恙”；2月3

日“平安，守望”并开启在线办公模式；2月5日获悉身边朋友

及其家人抢救无效，悲伤记下“丧钟为谁而鸣”；元宵之夜

感叹“繁华何在，春意几许，灯火万家，明月孤悬”……不愿

看每天刷新的数字，因为我们不是数字，是一个个鲜活的生

命。而在数万感染者中，在武汉高达近4%的病死率下，我还

健康地活着。多年以后，我们或许将被称为当年的幸存者。

我在哪。

我在武汉。这座城市，装着中国百分之一的人口，连接

着中国百分之百的土地。封一座城，救一国人，是大义也是

无奈。围城之外，有以泛海集团和民生信托同仁为代表的社

会各界的无私相助，有逆行者的英勇无畏扛鼎前行；围城之

内，有捐物捐资的市民，有遮风挡雨的志愿者，有躹躬尽瘁的

医护人员，能者竭力，万民同心。在这座英雄的城市里，我们

每一位坚守者都是英雄。谁敢说码头文化江湖气，危难时侠

骨豪情有担当。如果说喧闹的武汉代表着奋斗、财富、速度、

激情，用青春成全人生；那么此刻安静的武汉则代表着生

活、陪伴、等待、笃定，以生命拯救生命。待风停火定，否极

泰来，我们会脚踏这片昔日市井与地气交织的土地，让凝固

的城市活泛起来。

感动  感谢  感恩
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杨   威 武汉第一财富中心   财富ⶰ总港

以前看了部电影《我不是药神》，里面说“世界上只有一

种病，那就是穷病。”当时我非常认同。现在我的看法变了，

至少是大部分变了。

这次武汉爆发的疫情，在我的心态上被分为了两个阶

段。前一阶段内心是扭曲和崩塌的，每天得知周围的亲戚朋

友同事染病了、确诊了、重症了、死亡了；每天收到各种推送，

数据暴涨了、管控不力了、武汉人乱跑了……真真假假，口罩

对外挡得住病毒，对内却挡不住网络传播的毒气。第二阶段

干脆不看了，因为数据已经很糟糕，但风险也充分暴露了，我

和家人需要重整旗鼓。

如果这次归类为被动的、毁灭性的系统性风险事件，那

彭   凤 武汉第一财富中心   理财经理

2020年1月23日，武汉封城！封一座城，护一国人，这是

武汉人的社会责任和担当！我的家乡，武汉，生病了！每天看

着疫情通报的数据不断攀升，看着各医院床位不够、物资告

急，看着网上各种求救信息，我的内心都无比的焦灼和恐惧，

“活着”成了我们最质朴的愿望。

不敢看为了给确诊儿子求床位守了五天五夜的90岁老奶

奶写给儿子要坚强活着的信笺，不敢看被隔离的宝宝向医生

要抱抱的场面，不敢看医护人员汗透的背影和脸上口罩的勒

痕以及他们在地上打盹的场景……不敢看的太多，一句话，

一个举动，一首歌，一条无人的街道都会让我哽咽。

岂曰无衣，与子同裳。党和国家及时给予了武汉最大的

支持，各方医护驰援，前线“战士”义无反顾，舍生忘死，海

内外爱心人士的捐赠，医疗物资、生活物资的补给，火神山、

雷神山医院的极速建成，所有这些不仅体现了中国能办大事

办好事，更让武汉人民看到了希望，一方有难，八方支援，中

我该做些什么。

怎么度过疫情，就怎么度过一生。修行，可隐于林、隐于

市、隐于家。在静处中反观自己，或许欢喜或许厌恶，然后充

实改变。洛克菲勒说，所有的借口，都是制造失败的病源。

隔离在家的日子，我独立思考，过滤信息，锻炼身体，维护客

户。把日子过得多些烟火气，平时没空学习的厨艺、没空陪

伴的家人、没空读完的书……享受其中不亦乐乎。祸兮福兮，

与客户无法见面，可利用强大的科技网络交流维护，正好巩

固我们与老客户们同城抗疫、患难与共的交情；而平日素不

相识的邻里，在社区组织下成为一个相互关爱的大家，我从

捐赠名单中意外收获了几位目标客户，并加入他们捐助医护

用品的队伍中共尽绵薄之力。在公司领导的悉心关怀下，武

汉财富团队的小伙伴们严守纪律，每日互报健康，保持良好

心态，无一感染病例。

疫将除，春已暖，花渐开，负责宅的继续宅，小伙伴们约

定，待到桃花红梨花白菜花黄，我们倚东风豪兴徜徉。我们

会越过战疫的疮痍，以幸存的喜悦与勇气，拥抱劫后重逢的

每一个人，重振旗鼓，加倍努力工作，用奔跑的姿势追回这个

冬天夺走的一切。

么我们真的应该反思在这之前我们有没有过好我们的人生。

想读的书读了吗？想打的电话打了吗？想去的博物馆去了吗？

想钓的大鱼钓上了没？想去的青藏什么时候出发？可能都会

后悔没有做到，愧对了自己。那么如果这次我们都躲过了一

劫，接下来准备怎么过？我想好了。我准备重新规划我的时

间，让每一分钟都被满足；我要重新设定我的人生，将我认

为有意义的事情全部纳入。我也会重新审视我的工作目的，

让社会赋予我的这层身份更能发挥价值，而并非单纯赚钱。 

我会真诚面对客户，他们和我一样也在鬼门关边上走了一

遭，他们还是衣食父母，我不能负他们，我得更专业。实际上

我已经开始转变了，疫情期间我每天阅读、锻炼、工作沟通、

听歌、培养孩子，以后也会这样。我还用公司最新的流程落

地了我的一位零售客户。可能我们遭受了重创，但没有被疫

情打趴下，可能因为湖北人骨子里就不服输吧！

哦，这篇不是报告的报告我是抱着我两岁的女儿写完的。
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国有足够的力量战胜疫情。武汉不是一座孤城，武汉没有被

放弃，中国的版图一个都不能少，来自各方的“武汉加油”给

了我极大的慰藉，公司领导和同事们每日的关心和鼓励也支

撑着我们走过这个寒冬。

今天雨雪初霁，阳光明媚，湖北省外新增确诊人数已连

降数日，武汉的疫情也在紧锣密鼓的防控工作中得到了初

步缓解，我和家人依然满怀期待地坚守在家中，不给祖国添

乱，相信只要全国人民同舟共济，群策群力，战胜疫魔定指

日可待！

刘慧敏 武汉第一财富中心   理财经理

武汉封城，我和家人听到这个消息时都觉得震惊，如果

不是疫情非常严重，政府不会采取这种措施。再通过各种各

样的渠道得知外面有很多人被感染，我们的内心开始是很恐

慌的，每天都会关心疫情的发展。但当看到国家出台了很多

针对疫情给予武汉的支持，包括全国人民对武汉的支持时，

我们心里觉得十分安慰。特别是看到一篇篇报道白衣天使的

新闻，他们用生命战斗在一线，舍弃一切与时间赛跑，抢救

感染的病人，我感动得久久不能平静。世上哪有什么岁月静

好？是他们为我们构筑了一条安全的防线。

我坚信我们的祖国一定能打赢这场抗疫战，虽然这场

疫情持续的时间很长，但是我相信以举国之力战胜它只是

时间问题。作为普通市民的我，能做的贡献就是好好待在家

里，听从政府安排，认真遵守政府的各项规定。从疫情发生

到现在，我们已经在家里宅了一个月了，虽然闷得难受，但是

相较于在一线战斗的医生、警察，还有被感染的病人，我们

是多么幸福。所以我们要调整好心态，照顾好自己和家人，

做孩子的榜样，在家看书学习充实自己。在工作上克服困难，

通过微信和电话等网络方式联系客户，做好客户的安抚工

作，使自己保持一个好的工作状态。我坚信黑暗终将过去，

光明终会到来！让我们等到花开的那天，再次全身心的投入

到正常的生活和工作当中去。

黄   岚 武汉第一财富中心   理财经理

2020年伊始，似乎不那么平凡。不平凡到和我们每一个

人息息相关！1月19日我们还高高兴兴地去北京参加公司一年

一度的新春联欢会，20号回来的时候就已经风声鹤唳！去程

无人戴口罩，回来时我们都自觉戴上口罩做好防护。当“新型

冠状病毒”这一名词开始出现在各大媒体，武汉这座九省通

衢的城市开始封锁，店铺逐渐歇业，人群开始骤减………从

没想过一场灾难会这样悄无声息地降临到武汉，这是我工作

生活了20年的城市，更没想过这场灾难会持续这么久，到今

天我写下这些，武汉已经整整封城一个月了！一个被称作九

省通衢的城市封闭一个月，史无前例。

刚刚封城的时候，我惶恐不安，每天不停刷新闻，量体

温。后来每天看着新闻里那些最美的逆行者：有医生、护士、

社区工作人员、志愿者、快递小哥们，他们为了武汉快点好

起来，为了我们普通老百姓生活更方便付出了很多很多。来

自全球各地的温暖纷纷涌入武汉，让我们知道，虽然我们在

疫区中心，但不是我们一个城市在战斗。公司领导把武汉的

员工拉到一个群里，每天鼓励我们，关心我们，我也终于慢

慢平静下来。我要在封城隔离的这段时间里积极响应国家号

召，不出门不给他们添乱，好好生活，慢下来，读一些我以前

没时间读的书，好好花时间锻炼一下我的厨艺，好好陪伴老

公和孩子。我相信有国家的倾力支持和这么多来自全国各地

的医生护士们，我们的武汉会好的！我喜欢那句话：没有一

个冬天不可逾越，没有一个春天不会到来！等春天来了欢迎

你们来武汉看樱花！

张幼雯 武汉第一财富中心   理财经理

入冬以来，突如其来的新型冠状病毒肆虐全国各地，一

场全民抗击疫情阻击战全方位展开。湖北武汉自建国以来首

次整体“急刹车”，停顿了奔忙的脚步，整个社会沉浸在阴霾
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杨婉婷 武汉第一财富中心   行佟助理

84岁的呼吸病学专家钟南山、73岁的传染病学专家李兰

娟、武汉金银潭医院的院长张定宇、湖北中西医结合医院呼

吸科主任张继先、武汉中心医院的眼科医生李文亮……他们，

都是为苍生说过话的人，危机时刻扛起的是民族的安危。

疫情之初，身边的亲人、同事、朋友们纷纷做起志愿者，

出资金、捐物资，没有尊卑贫富，自发的组织志愿者团队，与

司机朋友们一起免费运送医用物资、接送医生。身边的医务

工作者，疲惫地奋战在一线，志愿者朋友们连续几天几夜在

车上赶着运送物资，看到搬运物资，磨破手套露出手指的一

张照片，我忍不住落泪。警察、医生、居委会工作人员、社区

志愿者、村干部等，大家都在行动着，给大家采购物资，提供

武   晶 武汉第一财富中心   理财助理

元 旦的晚 上，我收 到了医院的朋友 发 来的关于变 异

SARS疑似人传人的消息。第二天听说我的同事们也收到了

类似信息。接着这种说法又被辟谣。而一月中下旬，突如其

来的新型冠状病毒肆虐全国各地，我们都很紧张。除夕那晚

整个社会沉浸在阴霾之中，我的心情无比沉重，群消息不停

地更新确诊数例、疑似数例、死亡数例。我从武汉回到老家

孝感，首先自觉居家隔离，严格管控家中父母，做到勤洗手、

勤通风、勤消毒，不下楼，不给社会添乱。面对与日俱增的

感染病例，做到不传谣不信谣，踏踏实实安心居家隔离，并

主动配合小区做好消杀工作，及时准确地向社区以及领导

报告每日体温情况。

虽然政府下达防控指令，延长假期，推迟复工，我与同事

之中。我作为民生信托武汉第一财富中心的一员，积极响应

习近平总书记关于打赢新型冠状病毒阻击战的动员令，在中

心党组织的领导下，迅速投入群防群治工作当中。

一、坚决服从积极拥护新型冠状病毒指挥部决定，自觉

居家隔离，严格控管家中的老人和孩子，做到勤洗手，勤通

风，勤消毒，不下楼，不给社会添乱。

二、情系人民群众和奋战在一线的医护工作者、人民子弟

兵，每天收看新闻，关注滚动的冰冷的数据，了解掌握防护知

识，深入学习领会党中央的决策部署，向家人宣讲防护要领，

帮助家人树立信心，做到在手机、网络不信谣不传谣，踏踏实

实安心居家隔离，为打赢防疫阻击战贡献市民应尽的义务。

三、主动配合小区做好消杀工作，自觉清理楼道垃圾，

在本楼层喷洒84消毒液，及时准确地向社区报告家庭成员

每日体温情况。

四、衷心感谢那些奋不顾身，为我们付出的逆行勇土，是

他们在与时间赛跑，与病毒较量，感谢政府和支援武汉的白

衣天使、人民解放军，是他们为我们扛起希望，撑起健康。

我决心以抗疫英雄为榜样，待战斗结束后，不忘初心，

扎实工作，以优异的工作业绩回报社会，回报广大的医护工

作者，回报中心党组织的关心与关爱。

各种便民服务。他们，都是我们需要感恩的人。

生于忧患，敬畏安乐。一场疫情，让我们都成了失去自由

的人。灾难不仅给我们制造混乱，曝光丑陋，而且让我们看见

诚意，遇见美好。被隔离在老家的我，给志愿者团队做了几天

统计工作，有天下午联系了湖北省内的十几个县级医院，听着

医院负责人沙哑的声音，了解到黄冈、广水医院有些科室的

医生还什么防护也没有，医院里都是紧急状态。面对这些场

景，我只希望物资能赶快送到他们手上。抵抗病毒，再也不是

某一城、某一地的事，而是每个人的事。

灾难无情，人间有爱。物资不足，不仅有俄罗斯、英国、

日本、伊朗、土耳其等国的国际捐赠，还有山东、云南、江西、

海南等省的大力援助。在灾难面前，有云南的脱贫村村民自

发捐赠的22吨香蕉，有山东寿光的350吨蔬菜，有公司领导和

同事的亲切关怀和慰问，我们看到的更多的是友爱，大家一

同担心着武汉的安危。我们心怀感恩，在这片多灾多难的土

地上，历经恐慌，终将迎来美好。

惟愿远方的你们，有健康，获自由。愿灾难过后，春满大

地，山河无恙，人事安康。一切都在复苏、也在好转，待到拨

云见日，春和景明时，欢迎来武汉。
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贾   磊 资本市场总部华中分部   投资专业总港

突如其来的疫情，打乱了我所熟知的一切，突然间感

受到生命的脆弱，甚至有一丝绝望。但随着时间的推移以

及抗疫战役的推进，大到全国人民的支持，小到公司的关

怀，我又重拾信心，相信疫情面前我们都是一家人。

公司自上而下全面抗疫的同时，也给了身处疫情中心

的我们无微不至的关怀。从领导每天的慰问关心，到雪中

送炭的口罩发放，还采取了各种弹性工作的制度，让我们

在最大程度保证安全的情况下有序完成工作任务。对比网

络充斥的企业众生相，细思回想，公司的成功确实不是偶

然，能够把员工放在第一位，视员工为亲人，在困境中团

结一心，必定能在顺境中一发冲天。

杨   蔚 资本市场总部华中分部   高紩投资经理

这段时间我一直在湖北荆州工作和生活。湖北荆州是

湖北省疫情第四严重的地区，根据湖北省防疫指挥部的统

一部署，我也居家隔离，足不出户，减少新冠肺炎病毒传播

的可能性，我们日常的生活必需品依靠社区联络员统一订

购配送。这段期间，公司主要领导和办公室相关负责同事

专门建立了微信群，每天为我们加油打气，让我们感受到

了公司的关怀和温暖。除此之外，公司还专门为湖北地区

同事寄送了一定数量的口罩，从实际上帮助我们解决了当

前的困难。我们也根据公司的部署，每天通过钉钉报送健

康日报，同时在异地同事的支援下，通过线上办公的方式

来推动项目。我们坚信疫情终究会过去，那时我们的工作

和生活将更加美好。

章   承 资本市场总部华中分部   高紩投资经理

2020年的春节注定会是一个让所有国人永远铭记的

春节，一场突如其来的新冠肺炎疫情席卷全国，“抗疫”已

然成为当下整个中国社会的头等大事，而身处这场疫情爆

发地和核心区——武汉的我们，也经历着一场前所未有的

考验。

从2020年1月23日武汉“封城”到现在已经过去1个月

了，目前武汉已经实施了最为严格的全封闭管理措施，我

们的日常生活物资完全通过社区集中配送和线上团购解

决，虽然有所不便，但是生活物资还是比较充足的。

自2月3日公司复工以来，我们一直在家远程办公，通

过电话、微信、钉钉、小鱼等方式与公司总部 和相关同事

进行工作上的沟通，非常感谢公司和各级领导在特殊时期

给予我们身在武汉的员工最深情的关爱。隔离病毒但不隔

离爱，我相信，有这么多来自全国各地“白衣天使”们的努

力，有全国人民万众一心、众志成城的昂扬斗志，我们一定

能够最终战 胜疫情，武汉 这座城市也必将焕 发出新的生

机与活力！

田大元 资本市场总部华中分部   投资经理

自今年年初新冠肺炎爆发以来，几万华夏儿女感染致

病，三千多鲜活的生命离开了人间，其中还有很多是冲在

抗疫一线的医护工作者。作为一个湖北人，作为疫情风暴

中心的普通人，很感谢全国和全世界人民对湖北、对武汉

的支持，也很想向每一个仍然奋战在抗疫一线的英雄们表

达谢意。

关在家里整整一个月了，每天的生活半径不超过10米，

我们很想出去晒晒太阳、跑跑步、吃吃火锅、呼吸一下新鲜空

气，但我们不能。好在目前疫情的各项确诊、治愈数据已经明

显开始好转，相信很快这场疫情就会过去，每个人的生活、工

作也会恢复正常。未来希望大家坚持锻炼身体，健康才是革

命的本钱。武汉加油，中国加油！

们也不忘在隔离期间跟客户聊天，问候客户情况，表达我们

的共情心，虽举步维艰，也一起加油！                                                            

期待疫情过后，复工回到我热爱的岗位，我将不忘初

心，扎实工作，回报共克时艰的领导、同事、家人以及朋友！
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春节假 期，在 新闻中看到那么多美丽的抗击疫 情的

“逆行者”，可爱更可敬。自2月3日公司复工后，因为项目

需要，我几乎每天都来公司办公，亦有幸见证了我们民生

信托大家庭在疫情中众多美丽的“逆行者”。我们总部徐

正国总不惧疫情，每天都坚持现场办公，不仅关怀团队每

个成员的防护情况，更是随时协调处理工作突发情况，全

力保证了总部工作的正常运转；此外还有公司办公室的刘

庆 振 总、资 金管 理部的黄巍 总、信 托 财务 部的李小超 等

许多其他部门的领导和同事，经常可以看到他们忙碌的身

影。在公司的各个岗位，这样的“逆行者”还有很多很多，

无论是现场办公还是远程办公，他们坚守职责，坚守“战

场”，尽自己的一份力量，保障公司的正常运行。在此，我

要向他们致敬，他们是民生信托大家庭全体成员的缩影，

不惧疫情，敢于担当。

证ⵚ投资总部
❡ㅷ发展部 

苏光辉 证ⵚ投资总部
❡ㅷ发展部

苏光辉 

抗疫进行时  我们在坚守
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要向他们致敬，他们是民生信托大家庭全体成员的缩影，

不惧疫情，敢于担当。

2020年的春节注 定 难 忘，无聊的家里蹲生活、跳涨

的确诊数据、扑面而来的各类讯息让人负能量超载，我常

常期待着能够尽快回到正常的工作和生活当中。幸好，资

本市场并不停歇，我和同事们也很快回到了自己的工作岗

位。产品交易、研究支持、市场沟通、产品运营都像往常一

样轮转起来，甚至要更用心地去应对市场波动中的突发状

况。空荡安静的办公大楼不同往日热闹喧嚣，但领导、同

事在沟通工作时的迅速回应、公司及时充足的物资保障又

证ⵚ投资总部
勉益投资部 

李曲波  

“复工”这个词，从春节假期过后，就被频频推上微博

的热搜榜单。有些人非常担心工作环境，人群聚集；有些人

担心远程工作，流程滞后。作为民生信托的员工，也是积极

复工的一份子，我从来没有过担心和怀疑。清晨来到公司，

在接受了严格的体温检测和信息登记后，我回到了熟悉的工

位。空气中漂浮着淡淡的消毒水味道，平日里会觉得有些恼

人，但此时此刻却觉得格外安心。碰到一起值班的同事，隔

着厚厚的口罩也能感受到对面熟悉的微笑。

值班期间，虽然大家没有面对面的沟通，但是工作配合

愈发默契，远程办公的同事们，效率也绝不亚于现场办公。

我的一个项目，还通过“小鱼”系统实现了“远程上会”。项

目的发行等流程，也都稳步实施。

每个人都鼓足干劲，努力恢复生产，弥补因疫情影响而

受到的损失。相信疫情带给我们的，绝不是迷茫，更多地是

克服一切困难的勇气。

资❡管理总部
❡ㅷ♸䋑㖞开发部 

李   易 

让人感到一如往常，安定而有力量。虽然现在仍是一早起

来就会刷疫情数据，但在工作上付出的精力已经逐渐平复

了我焦虑的情绪。我想，对风暴中心以外的人来说，做好

手中的事就是对战疫最大的支持。相信全民战疫的胜利将

在不远的前方，我们会继续站好自己的岗，共同等待那一

天的到来。
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这一年的节后复工不同于往年的开工大吉，全国被新冠

肺炎疫情所笼罩，实行严格的防疫措施，本该复工的我们也

通过现场办公、轮岗、远程办公、云会议等方式开始了新一

年的工作。作为金融从业人员，尤其是投资交易人员，一定

要坚守在岗位上维持产品的正常运转，保障交易安全。领导

提前对工作进行部署，对行情做出判断，同事们虽然办公形

式不同，但是依旧配合默契，高效地完成了一系列工作。这一

年最暖心的礼物变成了口罩，公司也贴心地为员工配发口罩

和消毒液，每日提供餐食，保障了现场办公人员的安全。同

业小伙伴们通过QQ发来了远方的问候，大家催交易的时候

少了一丝焦虑，多了一份体谅。这一次的抗疫经历，让我们对

很多事情的看法都发生了变化，也更加懂得珍惜。坚守住自

己的这份责任，相信疫情终会过去。

资❡管理总部
投资❜易部 

劫桪嶹   

2020年春节注定将是令人难以忘怀的，面对新型冠状病

毒疫情的突然爆发，全国打响防疫保卫战。在此特殊时期，

我更加感受到公司的温暖有爱以及作为民生信托人的幸福。

今年的复工同往年大不相同。公司结合各部门重点工

作，统筹安排，有序安排复工。为了加强疫情防控，公司安排

多数人居家网络办公，对于必须到现场办公的员工采取了

部门内部A/B组现场值班及错峰上下班等措施，还有统一

安排午餐、提供交通补贴等贴心安排。工作群里，领导每天

都会根据疫情的实时发展动向及时做出工作安排和调整。 

作为现场值班人员，在此期间，我深深感受到公司的种

种用心关怀，虽然很多情况下，是通过线上沟通，但同事们都

能做到实时反馈，即时解决问题。我相信在众志成城之下，疫

情会很快过去，公司的明天会越来越好！

投资银行总部
华⚎分部 

㢙䘞䢴 

日益严峻的新冠病毒防疫形势给了我们一个难忘的春

节，也在节后迎来了一段特别的复工时期。从一开始担心疫情

发展，担心复工后的健康安全，到慢慢开始担心今年的经济

情况，担心客户的经营和融资有没有受到影响，担心项目不

能现场尽调怎么办，担心客户不拿地没有新项目怎么办……

疫情带来的全新工作状态与业务环境尽管有着诸多不便与不

适应，但我们的脚步却一刻也不敢停。2020年开年，总部按照

公司的工作要求迅速布置好任务，大家便开始忙活起来。一

年之计在于春，纵使再难，也得努力抢占先机，打好基础。虽

然公司还没有全面现场办公，但大家的工作状态和劲头一点

儿没减，分配下去的任务都有条不紊地在推进着。

虽然办公区域没有了往日的热闹，但我们的心里却一直

充满希望，我们憧憬着恢复热闹的工作区和累累的工作果

实。相信一切都会好起来的！

不⸓❡投资管理总部
不⸓❡投资管理♲部 

⛠成成 

投资银行总部
䎇购投资部 

龅宕✝ 
这个冬天显得格外漫长，新冠肺炎疫情的爆发和蔓延牵

动着亿万人的心。虽然每天宅在家里，过着“软禁”一般的生

复工值班的第一周，雪花飘零，北京城笼罩在肃杀压抑

的气氛里。值班同事们都戴着口罩，艰难地互相辨别着打过

招呼后，又开始了忙碌的工作。

现场办公的主要内容是用印、签字、收发快递等等，公司

办公室贴心地为大家准备了口罩、营养餐、消毒水，给大家一

份踏实和安心。顺丰小哥们也令人动容，寒风中在地铁口为

资劥䋑㖞总部
华⚎分部 

卢侢䚃 

活，但我也想办法让自己充实起来。看书、看电影、练厨艺、

陪伴家人，这也是一段难忘的时光。

随着假期一天天流逝，我心中慢慢生出了不踏实的感

觉。相信很多同事也和我有着相似的想法，都在担心节后需

要推进的各种工作事项应该怎么推进？后来，随着复工的条

件逐渐成熟，公司出台了一系列既能保障员工健康又能使公

司有效运转的具体措施，我的心里总算踏实了一些。我在严

格遵守公司制定的各项复工政策的前提下，努力把领导交办

的各项任务继续推进下去。感谢或在现场或在远程办公的各

位领导和同事！
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2020开年注定不平凡，伴随着庚子鼠年的到来，新型

冠状病毒在全国各地肆虐，一场没有硝烟的战争打响了。

截至2020年2月4日，央行针对疫情共投放1.7万亿，用

于维护疫情防控特殊时期银行间的流动性，但由于时效性、

各金融机构的复工情况、部分地区复工人员不足等原因，银

行间市场上的中小银行和非银机构依然存在流动性缺口。

为了保障这一特殊时期公司流动性的平稳运行，2月3日复

工第一天，我便随着各位领导和相关部门的兄弟姐妹们一

起全副武装来到办公室驻守。在大家的共同努力下，同业拆

借、客户认购、到期赎回等工作都得到了有序的安排，平稳

度过了复工初期。

在每次重大事件背后，事件带来伤害的同时，往往也孕

育着新生。相信等到疫情结束的那一天，我们都能迎来更

好的新生。

金融䋑㖞总部
劼匬业务部 

饭繠꼕

2020，完美的对称，却是不平凡的开始。

正当我们兴高采烈地从北京年会赶回，忙碌着走完年前

最后的客户拜访时，时间仿佛驻足停止了，我们迎来了有史以

来最长的春节。

终于等到2月3日，我们复工了。虽然各自居家办公，但大

家已是迫不及待。9点半，部门开启小鱼会议。新鲜感、紧迫

感、仪式感，使得这场会议历时两个小时。我们分析了业务数

据，剖析了产品结构，评论了当下时局，交流了各自经验，展望

财㺢䋑㖞事业一部
匆䊜第✳财㺢中心 

餪儯妇

2月10日，星期一，起床后我习惯性地打开手机看新闻，

前一天又是新增3062例，累计确诊40171例，这场突如其来

的疫情风暴似乎越来越猛烈，让人不得不懊恼，疫情真的是

太耽误事了。春节前发包的项目本来是准备节后第一周上会

的，现在这个情况，短期内肯定没戏了。刚到公司，客户就打

来电话催问什么时候上会，我只能耐心地不断安抚，劝客户

再等等。挂了电话，风控发来消息，告知马上测试小鱼视频，

第二天用视频会议的方式正常上会。听到这个消息，我不禁

喜出望外，原本以为公司业务会因为疫情的影响而暂缓，没

想到领导们一直把业务人员的需求放在心上，早就想到了应

对之策。我急忙回拨了客户的电话，告知客户这个好消息，客

户也不由得开始赞叹我司效率高、人性化。公司的周到考虑

让我更加坚定了信心，只要众志成城、共克时艰，一定会平

安渡过这次“疫情风暴”，赢得这场没有硝烟的战争。

房㖑❡业务总部
❡业金融部 

张   䐀 

节后工作确实与平时有一些不同。2月上旬，疫情尚处于

发展阶段，我因项目推进需要有一段时间在公司办公。在这

段时间里，考虑较多地是如何能在做好安全防护的情况下，

完成必要的现场工作事项。比如，受疫情影响，公司办公大

楼禁止客户进入，客户也因交通管制原因无法进入公司驻地

附近（外地车辆不能进入北京市二环以里），因此，之前与客

户在公司办公场所即可完成的对接事项，不得不调整对接方

式。我两次从公司携带项目保险箱到客户办公场所办公，期

房㖑❡业务总部
䎇购❜易部 

꣣   Ⳮ

大家服务，有次对他们说了声辛苦，一位小哥拿出了苹果送给

我，当时我感受到的是互相的理解与温情。现场办公有了大家

的坚守和互助，工作得以平稳的进行，且充满温馨。我想自己

虽不能像医护人员一样从病魔手中抢救生命，至少也能做好

自我防护，为保证工作的顺利开展，尽一份自己的绵薄之力。

木叶飞舞之处，火亦生生不息。灾难之中，我们也将更加

强大，共克时艰，春天亦不会遥远。

间接受对方办公场所的各项检查登记，工作做完再把保险箱

运回公司。保险箱约25公斤重，笨拙地搬运场面常让人忍俊

不禁。同期，经公司审批，我到河北省廊坊市办理项目监管

交接事项，随后根据公司相关要求在家办公、隔离观察。

很感谢公司为大家提供多样化便捷安全的办公方案；

更感谢各位同事在这段时间的密切配合，虽然大家不能见

面，但同事情谊、工作效率与质量仍在。
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今年春节假期过后，因为新冠肺炎疫情的影响，大部

分同事都居家远程办公。我负责的工作里，除了可以在线处

理的部分，还有些工作必须现场处理。比如各地财富中心复

工需要公司出具说明，就涉及到争分夺秒用印再邮寄给财

富中心；各地财富中心每月的房租水电费等报销单据也有

时限要求，需要及时查收递交财务；另外一线销售人员在家

办公也在抓紧联系客户谈业务，需要我帮忙用印一些材料。

这些工作平时看起来微不足道也没什么难度，但是此次因

为疫情的影响，出入大楼都很严格，收发快递也不能像平

时一样方便，每做一件事情都需要做好前期沟通工作。

鉴于职责所在，我能做的就是坚守岗位，尽量协助各地

财富中心及时处理这些需求。另外，罗苓宁总和乔艳玲总也

都非常支持我的工作，同事赵瑆和曹茜在轮岗的时候都会

帮忙处理这些事情。我们的工作得到了财富运营管理总部、

客户经营总部、综合管理总部、财务管理总部等部门的支

持，我相信大家彼此协助一定能顺利渡过难关！

财㺢䋑㖞事业一部
䋑㖞蠒Ꝉ部 

上㸽桪蜨

记得“非典”发生的那年我还在读高中，因为疫情的

财㺢䋑㖞事业✳部
䋑㖞蠒Ꝉ部 

张   ꤲ

“我来做你们的守护天使……”多么经典的台词。然而从

没想过在现实生活中听到这句话，让我一个37岁的糙汉子潸

然泪下，不能自已。那是2月5号接到要好医生朋友电话的结

束语，同日她前往湖北抗疫一线……

那一刻我意识到疫情离我们这么近，不再是令人惶恐

的流言……而是实实在在的恐惧。也在那一瞬间，我意识到

我们的职业承诺，原来不只是一句口号，而是一种真实的信

念。我想正是这种内心不灭的信念给了人们勇气与力量，成为

“逆行者”。

2月10日，我怀着忐忑的心情来到公司，看到很多同事已

经从容地开始办公，公司领导更是全体到岗带头表率，风控

部门的工作已在各级领导亲力指导下全面展开；又得知公司

的战“疫”公益信托善款已经到达一线医院，我的心一下子平

静了下来……我明白，此刻，在民生信托，没有人“逃跑”！

我脑海里突然回响起那句话——“我们之所以赞颂勇

气，是因为我们人类在明知有风险的时候，仍然选择做我们

该做的事情”。民生信托人的职业承诺，铸就了民生信托的长

城，我们为至诚守信的信念而凝聚成“逆行者”的洪流——

我们就是全体委托人利益的守护天使，是维护实体经济稳

定、乃至中国经济稳定的天使军团的一员。

굥ꤗ管理总部
融资业务评㹎部 

垊䕖⽇

了2020。我们想要做得更好，哪怕疫情当前，也不能阻挡我们

对这份工作的热爱。

2月10日，我服务了一位86岁的投资人。那一天，我上门

做电子签约，随后陪同投资人去银行。银行的值班人员询问

我这位陪同者的身份，投资人说“她是我女儿”。在办理完所

有的手续要告别的那一刻，他说了两句话：“我说你是我女

儿，你没生气吧？”“今天谢谢你，麻烦你了”。那一刻，我觉

得特别温暖，我对老人说“我很荣幸，这是我应该做的”。

工作的最伟大之处，是完全的忘我，这不再是一份解决

温饱的职业，而是一份精神寄托。

86岁的投资人说，新中国成立以来，中国从未有过如此

级别的防控，这是史无前例的。难忘的2020，同气连枝，珍重

待春风，那时，一定山花烂漫，风光无限好。

影响，那年的高考成绩整体失常，很多人也在这第一个关

键的 转折点 走向了不同的人 生 。这次 新冠 肺炎的影响同

样发 生在春 季，无疑 对各 行各业的开 年 都 产生了巨大的

影响。对于财富市场的同事们而言，在当地政府防控疫情

政策及物流缓慢等各种因素的影响之下，办公环境、与客

户的交流方式都发生了很大改变，也相应投入了更多的精

力。尤其是武汉的小伙伴们，在工作和生活极其不便的情

况下，他们的工作并没有因此停滞，他们依然通过各种方

式开展工作，值得我们学习。

如果说每个时代都有属于它的英雄，那么医生是，教师

是，志愿者是，所有为此次战疫付出特殊贡献的人都是。向

他们致敬，也致敬此时依然坚守在工作岗位的我们。
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2020年春节，新冠肺炎疫情在意想不到中来袭，公司

在积极响应防疫工作的同时，依旧肩负保障社会金融服务

的重责。为保护好员工和客户，公司相继实行了员工错峰上

班、客户电子合同签约等一系列举措，尽最大努力应对这场

没有硝烟的防“疫”战。

疫情期间，作为一名多次现场值班的普通员工，我深切

感受到了公司的关爱与温暖。在安全教育上，公司精心编辑

了《疫情防控期间办公指南》和《办公秩序管理细则》，填

补了我的安全知识漏洞；在安全实践中，公司的安排面面俱

到，统一报销的通勤福利、安全定制的午餐、精心订购的口

罩等等都体现了公司的人文关怀。其中最令我感动的就是

电梯间的一次性抽纸，如此细微之处都没有“放过”，可见

财㺢鵘蠒管理总部
财㺢鵘蠒部 

寐㣔❭

2020年的春节充满了担心、离别和千万种不确定。我

们心系疫区，默默祈祷；我们陪伴家人，用心守护。在不知

道能为疫区做些什么的时候，公司迅速成立了爱心救灾公

益信托，把我们个人微小的力量融合在一起，助力武汉。疫

情期间，大厦实行封闭式管理，送合同的师傅无法进入大

厦，只能我们自己用小推车从楼下运到17层。每次几乎都是

几百本合同摞满整整一车，到办公室按项目摆好，再通知业

务部门盖章及财富部门领用。每次做完这些总是会出一身

汗，但同事们都是尽职尽责去做好。在2020年这段艰难的日

子里，我们能够分担的便是做好本职工作，保证合同及时到

位、业务正常推进。

疫情当前，勇敢面对，春暖花开，相约再见。

客户经蠒总部
客户勉益管理部 

   巑

疫情期间，因为工作需要，我到公司现场值班。为了保证

家中后勤安稳，我在家中特别召开了家庭会议：针对老人的

担忧，我用抢购来的口罩、酒精、免洗消毒液、一次性手套武

装自己，并保证每天骑车上下班，排除通勤路上的感染风险，

获得了老人的谅解；同时安慰家中小娃，解答他的十万个为

什么：“妈妈，你去上班了，那我是不是可以去幼儿园？”“不

行，因为大人能打败病毒，小朋友还需要继续在家修炼内

功，增强体质才能出门”；跟爱人进行家庭工作交接，几点开

始抢菜，何时去取快递，如何陪伴家中小神兽等等。

作为一个生命在于静止的肥胖星人，每天我都艰难地骑

车上下班，燃烧我的卡路里，同时无比怀念地铁里拥挤的人

群和好吃的外卖。我总是相信明天会有一辆特别好骑的共享

单车在等待着我，正如相信疫情总会过去，风雨之后会有彩

虹，希望大家都平安康健，未来可期。

财务管理总部
絡雦信䜂部 

㶹槪槪

庚子新年，疫情肆虐。我们不能战斗在抗疫的一线，但

我们能做的就是恪守岗位、疫情防控与工作两不误，为这场

没有硝烟的战争尽自己的绵薄之力。

征信工作要求T+1日报送信息。2月3日，我因工作需要

到现场值班，按照交易对手的放款还款情况及时报送征信

信息；同时为保障我司风险管理工作正常开展，为业务部门

查询征信报告。

我的任 务 是 为各 位同事安装 远 程 控制软件。电话沟

通、软件安装、测试联通，我进行着最基本的操作，但又感

到自己责任重大。领导和同事们的一声声新年祝福和问候

缓解了我多日来紧绷的心弦，让我感觉到我们运营管理总

部的每一个成员的心都在一起，我也为能给部门工作开展

提供支持感到格外开心。

这场疫情，值得我们每个人去回味平淡生活的美好、反

思我们日常的抱怨、重新寻找人生的意义。稻盛和夫曾经

说：“只有极度认真工作，才能扭转人生”，我想这就是我们

工作的意义。幸运的是，在运营管理总部这个温暖又向上的

集体里我不仅获得了成长，也收获了满满的情谊。

鵘蠒管理总部
佞款㹎核部 

詍ㄤ⾲ 公司在员工安全保护中的滴水不漏和良苦用心，这也让现

场值班的我更加放心。

疫情虽然可怕，但是公司的温暖和贴心让我相信，我们

定能打赢这场防“疫”战。
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аୃࡼԣ  坚ࡼг৳  ኳѠᕨߊ  үָ̹ ᭹
——中国民生信托2020年度工作会议䧯ⲍ⺥䐷

2020年1月19日，中国民生信托有限公司2020年度工作会议在民生金融中心金色

大⸈召开。民生信托董事长张博、总裁田吉申以及公司其他高管和全体员工参加了会

议。此外，会议还有幸ꉐ请到中国泛海控股集团有限公司执行董事、执行副总裁、财

务总监、民生信托副董事长赵英伟，泛海控股股份有限公司董事、副总裁、董事会璔

书、民生信托董事蕳高勇，泛海控股股份有限公司风控法务总监、审计监察总监、民生

信托监事会副主席程果樇三位领导袁临现场。

本次会议首先由公司首席财务总监赵东就2019年度公司经营情况作了专项报告。

田吉申总裁向大会作了2019年度工作报告。田总指出，在集团领导和张博董事长的关心和带领下，中国民生信托经历

了完整的6个会计年度，取得了长足的发展，各项核心经营指标进入了行业第一梯队，资产业务布局初显成效，财富建设市

场效果明显，为公司整体未来的发展打下了坚实的基础，确定了良好的业务呻厜和明确的经营思路。2019年，公司在创新

型业务发展、财富团队建设以及市场品曵建设三个方面表现突出。

展望2020，田总表示，站在新的起点上，我们更需要保持高度的市场敏ꨖ性，坚持以创新뎧动来寻找增量业务机

会，通过自我赋能持续ꨪ炼专业化管理能力，向具有国际化、䈽异化、专业化和漥利化特征的投资银行管理型金融机构

目标更近一步。

张博董事长在总结讲话中指出，2019年是公司第二个五年的开局之年，公司主要经营指标保持正常发展水平，综合

生产能力稳步提升；公司治理层面稳健推进；团队建设ⶽ有成效，核心团队不断䪆大。2020年公司要积极回归信托本

源，䱲筻信托行业新的发展模式。希望公司和全体员工在新的一年能够保持定力、坚定信心、稳健节㞎、再上台阶。

最后，会议对2019年度先进集体及先进个人进行了表䔓。不动产投资管理总部副总裁⫅不动产投资管理二部总经

理┟然，财富市场事业一部副总裁⫅北京第一、第二财富中心总经理于小应和风险管理总部融资业务评审部总经理⼍譍

分别代表业务团队、财富团队和中后台团队分享了各自一年来的工作感䜗。

2020年，我们将坚定鯼䔥集团和公司董事会的战汻部署，严控风险、稳健前行，以更加优异的成绩，向第二个五年计

划目标的实现ꁫ出坚实的一步！

2020年度工作会议
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굥ꤗ管理总部
融资业务评㹎部

鵘蠒管理总部
投た管理部

财务管理总部
信托财务部

人力资彂管理总部
人力资彂部

投资银行总部
华南分部

菔鵘投资管理总部
资❡鵘蠒部

财㺢䋑㖞事业一部
北京第一财㺢中心

财㺢䋑㖞事业✳部
南京第一财㺢中心

财㺢䋑㖞事业✳部
苏䊜第一财㺢中心

财㺢䋑㖞事业一部
⡱㿋第一财㺢中心

不⸓❡投资管理总部 岁䖒ざ錞管理总部

优秀总部

优秀部门
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优秀ᏏႽέ

ॖܰᎁᖺ

不⸓❡投资管理总部ⶰ总鄪
Ⱟ不⸓❡投资管理✳部总经理

财㺢䋑㖞事业✳部
苏䊜第一财㺢中心总经理

证ⵚ投资总部
䋑㖞部专业ⶰ总监

投资银行总部
华南分部ⶰ总经理

资劥䋑㖞总部
华⚎分部넞紩经理

资劥䋑㖞总部
华中分部넞紩经理

房㖑❡业务总部
䎇购❜易部ⶰ总经理

资❡鵘蠒总部
资❡鵘蠒一部넞紩经理

资❡管理总部
❡ㅷ♸䋑㖞开发部넞紩经理

投资银行总部
䎇购投资部넞紩经理

投资银行总部
华⚎分部专业ⶰ总监

财㺢䋑㖞事业一部
⡱㿋第一财㺢中心总经理

굥ꤗ管理总部
融资业务评㹎部总经理

鵘蠒管理总部
投た管理部总经理

资金管理总部ⶰ总鄪
Ⱟ财㺢鵘蠒管理总部ⶰ总鄪

人力资彂管理总部ⶰ总鄪
Ⱟ人力资彂部总经理

岁䖒ざ錞管理总部
ⶰ总鄪

投资银行总部
华南分部总经理

菔鵘投资管理总部
投资业务部总经理

财㺢䋑㖞事业一部ⶰ总鄪
Ⱟ北京第一、第✳财㺢中心

总经理

财㺢䋑㖞事业✳部ⶰ总鄪
Ⱟ南京第一财㺢中心总经理

不⸓❡投资管理总部ⶰ总鄪

♨   搬

财㺢䋑㖞事业✳部

管Ⱶ楩

㽮   ⼾

投资银行总部

李棂棂
资劥䋑㖞总部

ワ㶩巑
资劥䋑㖞总部

畎   䪬
房㖑❡业务总部

餮傈修
资❡鵘蠒总部

   僂

资❡管理总部

䖛㼭兪
投资银行总部

龅宕✝
投资银行总部

㢙䘞䢴

财㺢䋑㖞事业一部

끩   ⚽ ゠   要    俛
资金管理总部ⶰ总鄪

海利 王峿✻

岁䖒ざ錞管理总部

李⚆劊
投资银行总部

张紤华
菔鵘投资管理总部

⩫   Ꝙ
财㺢䋑㖞事业一部ⶰ总鄪

✵㼭幓
财㺢䋑㖞事业✳部ⶰ总鄪

杨   䙁
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ٸᎁᖺ

ጺႽᎁᖺ

财㺢䋑㖞事业一部
北京第一财㺢中心넞紩经理

财㺢䋑㖞事业✳部
南京第一财㺢中心专业总监

财㺢䋑㖞事业✳部
南京第一财㺢中心넞紩经理

财㺢䋑㖞事业一部
深圳第一财㺢中心넞紩经理

财㺢䋑㖞事业一部

䖛   敵 紬   蚃
财㺢䋑㖞事业✳部

劫   Ꝯ
财㺢䋑㖞事业一部

王玐

财㺢䋑㖞事业一部
ꅾ䎧第一财㺢中心专业ⶰ总监

财㺢䋑㖞事业✳部
匆䊜第一财㺢中心专业ⶰ总监

财㺢䋑㖞事业一部
匆䊜第✳财㺢中心넞紩经理

财㺢䋑㖞事业一部
絏Ⱓ第一财㺢中心专业总监

财㺢䋑㖞事业一部

聰   ꩅ
财㺢䋑㖞事业✳部

杨猧哆 金   㢴
财㺢䋑㖞事业一部

张   楩

굥ꤗ管理总部
投行业务评㹎部专业ⶰ总监

鵘蠒管理总部
中㣛监控㹔经理

资金管理总部
发行管理部넞紩经理

客户经蠒总部
客户勉益管理部经理

财务管理总部
雦ⴢ财务部经理

班核管理总部
㹎雦班核部넞紩经理

絾ざ管理总部
公司⸅公㹔专业总监

絾ざ管理总部
信䜂技助部넞紩经理

金融䋑㖞总部
絆ざ投资部经理

财㺢䋑㖞事业一部
䋑㖞蠒Ꝉ部넞紩经理

굥ꤗ管理总部

脋뚡❭
鵘蠒管理总部

ワ   彷
资金管理总部

龰   劅
客户经蠒总部

㶰ⳝ华
财务管理总部

武㎗㹈

悭❇Ⱎ 齐   㤗
絾ざ管理总部

ⱹ   馄 玐   搛 饭   榆
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⠏猖䚪鿈⿺⠏猖鿈꡶餏餓人➿邍〄鎊

尊敬的张博董事长、公司各位领导、同事们下午好：

我是不动产投资管理 总部的┟然，很感谢，公司在

2019年度再一次将“优瑫总部”这份殊荣䱅予我们，很荣

幸，能够代表不动产投资管理总部在这里跟大家做一个

简单的交流与汇报。

不动产投资管理总部的发展历史可追忈至2013年3

月公司展业之初,总部多名核心骨干人员已与民生信托相

伴相随走过了六个春瑽，是一支䗘诚度高、凝聚力强、展

业能力ⶽ越、拥有光荣传统及历史荣霶的队伍。

在公司2016年度专业化分工改革调整的大背景下，部

门正式更名为“不动产投资管理总部”，并在公司领导的

关心与指导下确定了以不动产投资业务为核心展业方向，

同时肩负公司不动产业务转型发展重任的功能定位。发

展至今，已形成两支核心团队，人员共计十人。

截至2019年末，部门业务螅围涵盖地产股勶投资、

地产投资基金、城市更新及旧改基金、持有型物业投资、

不动产资产证⯟化、供应ꨄ及购房㹼款融资以及基于不

动产投资銀生的并购重组业务等各类金融服务，并通过

上ꃎ业务模式在合法合规经营的前提下为投资人实现了

稳定、可观的投资收益，为公司贡献了持续、低风险的利

巷来源。2018-2019连续两个财年超额完成公司下达的指

标任务，人均创利能力位居公司前列。

尤其是在2019经营年度，面对监管政策的巨大调整、

市场环境的变化裝测、行业风险的不断聚集，上ꃎ成绩的

取得更加来之不易。

成绩的取得，一方面来自于不动产投资管理总部每一

位兄弟姐妹的不懈努力与辛勤付出，另一方面，也与公司

领导及各条线同事的鼎力支持密不可分。

首先，应感谢公司经验丰富、专业高效的高管团队，

是各位领导在面对市场及监管政策的大䋀调整时，及时

为我们指明了新的业务方向，并在业务䬥展及落地方面给

予了我们充分、切实的关怀、信任与指导，使部门成功在

不动产股勶投资、旧改与城市更新等睋合监管导向、行业

发展方向的业务领域展开布局，点燃了宝鰂的创新火种。

感谢在总部后方坐ꩍ的总部领导天肱总，为我们的

日常展业提供了丰富的资源支持，让部门有能力、有信心

在激烈的市场竞争中把握住机会并实现业绩的持续稳

定增长。

感恩风险、合规、运营三个中台条线各位老师们这一

年来对我们工作的大力支持，每一个项目的落地，每一分

信托报ꐏ的实现都饱着你们的汗水和付出。

感动于财务、办公室、IT等后台领导与同事们的默默

付出，是你们的辛勤付出保证了部门每一单业务在资金划

付、合同签署、流程审批等环节的准确高效。

最后，感谢在资金与财富条线的各位领导以及与我

们同样在前线嶨鉩奋战的各财富中心的兄弟姐妹们，是

你们，用专业的知识与优质的服务从市场中为公司赢得了

一个又一个高净值客户的信任，源源不断为公司拿回了宝

鰂的资金，保证了我们资产端项目的有效落地。

面对即将到来的2020经营年度，不动产投资管理总

部定会继续发扬踏实、驐䡪、专业、高效的工作作风，坚定

不移地沿着公司领导指明的业务发展方向，在风险可控及

合规展业的前提下，努力奋进，再创✲绩。

最后，预祝我们民生信托大家庭在2020年度能够继续

稳健前行，业绩謞謞日上。预祝大家新春快乐，鼠年大吉。

谢谢大家。

不动❡投资管理总部ⶰ总鄪
Ⱟ不动❡投资管理二部总经理 ♨  搬
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各位领导和同事下午好！

首先，非常荣幸和感谢公司给予机会让我能够站在

这里代表北京第一财富中心，表达一些感受和体会。北京

第一财富中心只是众多财富中心的普通一员，还有非常

多优瑫的财富中心伙伴并肩，所以非常荣幸。

工作14年，已不忍再感叹时光。北京第一财富中心于

2017年1月21日Ⱜ彩营业，我这几天一直忍不住在翻老照

片，日子过得快，有时候记不住什么，只能寻着老照片追筻

记䖫。我找到了那张Ⱜ彩的照片，照片里领导们不太一样，

因为都还黑着头发。团队成员从1到17，业绩从0到百，客

户数量从0到千，16年46笔，17年567笔，18年868笔，19年

1919笔，这几天有120笔，三年签了3520本合同，全部是直

销，当然，我们还有更优瑫的老团队榜样在前，我们要虚心

追赶。这些小成绩的取得离不开公司一直对财富团队的爱

护有加，对财富团队的政策支持，业务团队的资产支持，及

时的⩽付让我们更好的开展工作。我们在踏踏实实地做着

直销工作，工作槡爖，觉得辛苦又困难，但是已经记不得哪

些辛苦哪些难，希望能够为公司赢得和积累最䗘实的客户。

我们在茫茫人海中找到目标客户，赢得目标客户的信

任，成交，重复购买，非常不容易，并取得了阶段性不错的

小成绩，我们也为此振奋。当然，这也是我们众多财富中

心同事的日常氻像。在此再次衷心地感谢我的团队，感谢

团队每个人的㳃㳃不⡗，感谢每个人的精诚团结，感谢每

个人的付出，这么多年，感谢你们信任我，谢谢你们那么

爱我。活儿都是你们干的，荣霶属于你们。

做财富工作十几年，这十几年我经历了资管行业最丰

富鳰㴱的变化，经历了行业里信托公司财富的初创发展，

经历了不同体制下信托公司财富工作的阶段变化，见识过

了鉩帲帲的内部和外部竞争，时至今日，仍然感激身为行

业的一员，感激不同平台给予的一切。在此简单谈谈财富

工作的想法，我想说心无偪돑，大道至简，持续发力，专注

专业，创造价值。像钉子一样扎进你的领域，然后生根，

很多很多年，鯼痍你的职业生布，然后终有一日纵然还是

同一片土㛫，但是你可以感受到土层的变化，不同高度下

的天空，眼界里可以看到四季里开出不同的花。

关于财富工作，我想分享两点体会：

第一，我想说说客户经营和团队经营。客户和团队是

财富工作的根基命茺。

˙关于客户经营

重视客户，珍视客户，一切以积聚客户信任为目标，

着手细节，不断提升客户体验。专业诚信，对于信任䭞尽

全力不辜负。拥抱新时代，紧跟 监管要求，紧跟公司要

求，合规展业，是对客户，对公司，对自己职业生布的负

责。⫅顾到展业的效率，客户的体验，配合公司完成合规

展业的要求，不给公司添麻烦是我们能力和水平的体现，

也是长久之道。

˙关于团队经营

信任团队，珍惜他们，感同身受，爱他们每个人。心

心念念感受他们的需求、駱求，体察他们内心的细微变

化，帮助他们，陪伴他们度过职场中的各种小阶段，像家

长一样期澀他们的成长、能力的提升，期澀他们漠满ꦻ

满，给他们家一样的安全感。互相支撑，这样的一群人才

能手拉着手合成一体面对职场上的种种困难，面对行业

的Ⱖ烈变化，面对人生的高低起⚨，在这些变化面前，彼

此支撑，互为暖阳。

第二，我想说聚焦真正的价值创造，专注在核心竞争

力的提升。

职业生布漫长又短暂，䦼懂几年，迷茫几年，络结几

年，抑ꋈ几年，然后十几年过去，记不住什么，䕊增了头뀆

的白发。人生忙，做不了太多的事，聚焦在最简单的道理

上，聚焦在最核心的价值创造上，持续发力，简单从容。

最 后，民 生信 托 是我们 每 个人 共 同 生存发 展 的土

㛫，我们在 此 生根 发 蛺，认识彼 此，彼 此 携 手，彼 此 牵

缆，荣ꀶ与共，无论有时阴雨有时冔，我们都要信任它，

爱护它，包容它，为公司分担，共同努力，竭尽所能地为

这片土㛫变得肥屁㶄꭪贡献力量。祝愿我们的民生信托

稳健发展，越来越好！提前给大家拜年，祝大家新春快

乐，鼠年大吉！

财富市场事业一部ⶰ总鄪
Ⱟ北京第一、第二财富中心总经理✵㼭幓
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尊敬的领导，亲爱的同事下午好。非常荣幸公司䱅予

我们优瑫部门的荣霶，感谢集团和公司领导的关怀，感谢

部门同事的支持，感谢融资业务评审部小伙伴们为部门作

出的贡献。

2013年10月，我加入了泛海集团中国民生信托大家

庭，加入公司的六年中，我非常有幸亲身经历了公司的成

长和㛺大，也非常感恩公司提供了平台，让我有机会在其

中锻炼、成长和收获。公司在发展过程中展现的点点滴

滴，让我对公司未来的发展充满期待和信心。

一僽民生信托䌄絛䧮涸㤃进感

如今相对于我刚入职那年，公司员工从不到150人增

长了近乎四倍，产品条线日渐丰富，财富团队已成规模，

品曵建设成效显詇，在收获各大㞝项的同时，公司美霶度

不断提升。我们为公司发展而自豪的同时，也会想，我们

自己是否跟上了公司的脚步。在“变”是永䚔不变的主题

的金融业，业务ꨄ条上的任何一点，无论前中后台，都必

须跟上业务发展的鱶势和节㞎，逆水行舟，不进则ꃹ。我

作为风险管理岗的一员，时刻感觉自己的工作处于挑战之

中，公司和领导要求我们始终保持学习积极性，持续提高

专业水平，不断强化思维能力，注重用理论结合实际，用

实践来锻炼自己。经过这些年的发展，我深刻领会到上ꃎ

要求不是任务，而是一种责任：是有能力，与在外辛苦打

䭞的业务同事们，并肩前行的责任。

✳僽民生信托絛䧮荈韝感

民生信托作为信托行业中最年轻的一员，初创之路

困难重重，一路荆啱，然而在公司领导层的坚强领导下，

奋斗的这些年我们从未迷失方向，而是凝聚力量、披荆倾

啱，完成了从无到有，从1到10的积累。能够亲身参与公

司发展的每一时刻，我深感自豪。

在跟随公司成长的同时，我们的知识储备和业务能力

也从传统老三样，向着行业前沿方向快速提升，当我们在和

同业交流的过程中逐步从输入转为输出时，我深感自豪。

随着公司产品条线日渐丰富、财富团队规模初现、品

曵建设成效显詇，当交易对手对公司的业务模式和发行能

力表示认可时，我深感自豪。

♲僽民生信托䌄絛䧮涸䔱㾩感，⛲僽最ꅾ銳涸一点

记得初来民生，一切对于我来说比较ꮲ生，当时也

未曾想过要在这里坚持几年，但是不知不觉，已经六年

有余，现在的我，非常期待跟随公司继续前行的每一天。

在这六年里，当我们还彼此ꮲ生之时，公司组织了各种活

动鼓舞士气，拉近了每一个人的鴈离；在这六年里，全公

司上下齐心协力，从末位梯队一冲而出之时所展现的坚持

不懈的精神，凝聚了每一个人；在这六年里，无论外部环

境是否风굥雨雪，公司都为大家守护住了一片宁静彵，

让我们可以无惧外部风雨，在这里专注于职业发展。每

位员工对于公司是五百分之一，但是对于各自家庭却是

100%，公司让每一个五百分之一具有了守护家庭的力量。

我们心里明白，公司员工的岁月静好，背后是公司领导们

的负重前行。

如今，公司正劸着下一个五年奋进，大家齐聚于此共

同为公司的扬䉛远行而努力奋斗。我们大家各司其职、目

标一致，仅有的不同，只是分工不同。无论前中后台，我们

看向的，是同一个方向，我们奋斗的，是同一个目标。

再一次感谢公司为我们提供了可以持续发展的平台，

为我们带来了进步和快乐，在未来的工作中，我也将坚持宁

从一而深造，嬊泛涉而两失的原则，做好每一件简单的事，

做好每一件平凡的事。为公司下一个五年而努力奋斗，与公

司共同进步！在新的一年中，祝愿领导和同事们工作顺利，

阖家安康！愿我们每个人在未来的工作和生活中体验喜悦，

品味幸福！祝愿公司业务謞謞日上，行稳致远！

风险管理总部 
融资业务评㹎部总经理゠   要
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集团新ꢉ

公司新ꢉ

转型多年后，泛海控股1月13日晚间发布公告：经中国证监会核准，泛海控股的行业分类正式由房地产业门类更新为

金融业门类，行业大类为其他金融业。这是泛海控股由单一房地产上市公司，转型为“金融+房地产+战汻投资”综合性上市

公司过程中的一个标志性事件。

2012年，证监会公告，按照《上市公司行业分类指引（2012年修订）》（证监会公告ֈ2012։31号）要求，中国上市公司

协会组织上市公司行业分类专家委员会，对上市公司行业分类进行了划分和确认。根据该指引，当上市公司某类业务的营业

收入比重大于或等于50%，则将其划入该业务相对应的行业。

自2014年以来，泛海控股根据外部环境变化和公司经营发展需要，纵深推进业务转型，即在继续发挥现有不动产业务

优势的基础上，融合具有较大发展愗力的金融、战汻投资等业务升㑊，将公司打造成涵盖金融、战汻投资、不动产的综合

性控股上市公司。随着公司金融业务日鱶成熟，公司金融业务的业绩贡献占比持续提升。

2018年度，公司经审计营业总收入为124.04亿元，其中：金融业务营业收入73.97亿元，占比59.63%；房地产业务营业

收入48.53亿元，占比39.13%；其他业务营业收入1.54亿元，占比1.24%（以上数据经审计）。2019年前三季度，公司营业

总收入82.97亿元，其中：金融业务营业收入67.17亿元，占比80.97%；房地产业务营业收入15.62亿元，占比18.83%；其他

业务营业收入0.17亿元，占比0.20%（以上数据未经审计）。

泛海䱽股经霆港会呍ⲥ」刿行⚌ⴔ碫⚹ꆄ輑行⚌

2020年1月4日，由《财经》杂志主办，社会价值投资联潊提供研究支持的“2020《财经》可

持续发展高峰论㑐凥长青㞝뀑㞝典礼”在北京举行。中国民生信托有限公司获评“2019年度最具

创新性信托公司”，这是公司连续第三年获得长青㞝。

长青㞝是《财经》杂志旗下重要㞝项，重点关注在可持续发展方面做出突出贡献的企业。

长青㞝榜单由专业评级机构与《财经》杂志共同出品，以严驐的评⛓体系和评⛓方法，考察过

往一年中各金融机构、实体企业的经济效益、社会效益、环境效益的可持续发展价值。

今年长青㞝以“义利并举”为核心，从守法合规、信息披露、公司治理、重大事件等四个维度对企业进行评⛓，寻找并

表䔓义利并举、基业长青的企业。

中国民生信托“不断深化专业能力，抓住各类热点业务机会”的发展定位是获得“最具创新性信托公司”称号的原因

所在。纵观公司近年在美元⡺、股勶投资、证⯟投资以及藎藅等细分业务领域的成功，无一不是公司主动适应市场变化，

丰富专业知识，提升专业能力，积极寻找轮动热点，精准把握阶段性业务机会的成果。在经济结构调整向纵深推进的过程

中，会不断涌现出像銀生品收益勶⭮证和科创升打新等，睋合国家㴥观产业政策的阶段性创新型融资、或睋合发展愲流的

劸阳产业融资的业务机遇，公司致力于加大行业研究力度，注重行业经验积累，深化专业能力，开辟创新缻色通道，鼓励小

中国民生信托蜦霉ꫬ㤙剒Ⱘ创新䚍信托公司
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近日，中国民生信托有限公司荣获“助力脱贫攻坚、践行光彩事业先进单位”称号，该荣霶由天崵

市万企帮万村专项工作组、天崵市工商业联合会和天崵市光彩事业➶进会䱅予。

打赢脱贫攻坚战对如期全面建成小康社会，实现第一个百年奋斗目标具有决定性意义。2019年，中

国民生信托积极响应天崵市委、怶海新区区委助力西部地区脱贫攻坚“升级加力”的要求，聚焦“两不

䟋三保障”突出问题，鵎鳢参与“万企帮万村”、“动员社会力量助力西部地区脱贫攻坚”等活动，积极履

行了企业社会责任。

本次荣霶的获得是对公司的认可与鼓励，公司将再接再⸌，不辜负党和政府的信任，争取在打赢脱贫攻坚战中再立新

功。未来，公司将继续深入学习鯼䔥习近平总书记关于扶贫工作的重要论ꃎ，切实增强“四个意识”、坚定“四个自信”、做

到“两个维护”，进一步坚定发展信心，积极参与怶海新区开发建设，努力回馈社会、奉献大爱，以更加坚定的信心、一鼓

作气的决心，助力西部地区打赢脱贫攻坚战，为实现中华民族伟大复兴中国唙，作出新的更大贡献。

中国民生信托虽蜦⸔力膴餛余坚ծ騨行⯕䕙✲⚌⯓进⽀⡙獦〿

由《金融理财》杂志社等机构主办的“第十㺐中国金融创新与发展论㑐凥2019年度金鬀髪㞝金曵榜

评选”日前在北京举行。中国民生信托有限公司连续第五年获评“年度金曵信托公司”。

此次活动以“启航与竞合”为主题，表䔓中国金融业2019年度在公司治理、品曵建设、业务发展和产

品创新等方面的先进典型，同时就资管业务转型与发展和区㑊ꨄ数字金融两大主题进行深入䱲讨，共商

中国金融业的可持续发展之道。

2020年是国家“十三五”规划的收官之年，也是“资管新规”过渡期的最后一年。在“资管新规”落

地之后的近两年时间里，保险、信托、基金等资管机构都在奋力转型，整个行业⼯现了一些新态势、新局面。

身处竞争日渐激烈的混业经营时代，中国民生信托认为，信托业只有从支持企业成长的閤度出发，根据客户在发展

中所处的不同阶段，提供䈽别化的投融资服务，满足其在不同生命周期阶段对融资的不同需求，方能在市场竞争中获取

一定优势。

在传统信托业务领域，公司充分利用信托在产品设计挺活方面的优势，通过满足客户不同阶段的融资需求来增加客户

穙性，在伴随客户成长的同时分享其发展成果。在新兴产业业务领域，公司在细分产业建设深腁细作的专业团队，专注于

䮏䱢产业投资机会，抢占先发优势，在陪伴企业成长的过程中提高价值发现和价值提升水平。

历经七载奋斗，中国民生信托成功完成业务转型。现在站在新的起点上，公司将保持高度的市场敏ꨖ性，坚持以创新

뎧动来寻找增量业务机会，通过自我赋能持续ꨪ炼专业化管理能力，向具有国际化、䈽异化、专业化和漥利化特征的投资

银行管理型金融机构目标更近一步。

中国民生信托鵶絯❀年蜦霉ꆄ頧頊㤙年度ꆄ晥信托公司

规模先行先试的手段，从而保障业务机会“看得见就抓得住”，力求在业务领域做到“人无我有，人有我优”。

站在2020年新的起点上，中国民生信托将不忘初心，以客户资产保值增值为己任，坚定不移地推进主动管理专业化转

型向纵深ꁫ进，通过不断自我赋能保持创新活力，将公司打造成为具有大型化、国际化、䈽异化、专业化、漥利化特征的投

资银行管理型金融机构，成为一家具备全球视ꓩ的、一流的金融服务公司。
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文│㹻偛信托总部   㹻偛信托部

㥵⡦鷥䭊霃用㞯ⰻ㹻偛⥌䩯
鵮僽㞯㢪㹻偛⥌䩯

对境内家族信托的霴鍒⟄⿺⾲㔔

众所周知，家族信托是重要的财富传承工具，但是许多客户在想用家族信托的时候，

又面临一个异常络结的问题，选择境内家族信托还是境外家族信托？目前形成的一个印

骮是境外家族信托才叫家族信托，境内家族信托是“山㷢版”，这种认识的形成有主观原

因，也有客观原因。

客观原因包括相关配套法律制度存在缺失，主要是信托财产登记缺失，导致房产股

勶等非现金类信托财产信托交付难以实施。此处需要络正人们认识的一个普ꇁ误区即

“国内信托法不足以支撑境内家族信托”，其实我国2001年뀑布《信托法》是参照境外信

托法制定完成的，也是境内家族信托制度的“主干支撑”，我国信托法就好比一뀧树的主

干，相关配套制度是枝叶，只要主干存在，这喧大树就可㻧立╄林。在此借用清华法学院

詇名法学教䱅施天巬老师在某次论㑐的发言，“原先国内法律不健全，现在法律很健全

了，虽然还有一些问题，但只是微观上的问题，在法律技术上是可以克服的问题。通过国

内专业人士，尤其是国内法律人才的专业策划，是可以解决问题的。”

⡮ず岚│ก务˃业ᄢ
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第二个客观原因是境内家族信托虽然发展速度飞快，

但嬢皸才刚刚起步，人们接受新事物需要一个过程。好多高

净值客户对信托的了解还停留在信托理财层面，观念的转

变需要时间，现在人们对保险产品的接纳认可也是经过近

30年市场推广教育的结果。

主观原因就是许多客户甚至是金融从业者不懂《信托

法》，对《信托法》的认识主要来自媒体，缺▌自己的专业判断。

国外家族信托的⠏⸷

曾有人将境外信托的优势列为以下几个：保密性、䔥䍐

隔离、瓭务筹划等，本文不敢蜵同。所騻境外信托优势肯定

是境内家族信托不具备的才叫优势，而保密性以及隔离效

果境内外信托没有实质性䈽别，比如保密性，根据《信托

法》以及信托公司实践，受托人一般也不会对外披露委托

人设立信托的情况，亦没有工商系统对外公示信托，对委

托人的保密性是有足够保障的。

此外，所騻境外信托的强保密属性，随着$RS的执行，

中国瓭务机关对中国瓭收居民设立境外家族信托的瓭务征

管的可能性大䋀提升，$RS的执行将会在一定程度上痍透

境外家族信托的实际控制人，亦会直接导致境外家族信托

的保密性⯸弱。

至于隔离效果，从《信托法》以及2019年全国法院民

商事审判工作会议纪要都对信托财产独立性做出明确认

可，只要信托财产来源合法，并没有损害⡺勶人利益，信托

财产独立性是受法律支持保护的。

本文认为境外信托的最大优势之一首先在于信托制度完

善，信托财产类型丰富，诸如股勶、房产等都可以成为拟交付

的信托财产。境内㎾于信托财产制度缺失，股勶、房产只能以

买卖方式交付受托人，交易成本过高，许多委托人需求无法

满足，导致现阶段境内信托拟交付资产以资金类为主，信托

财产类型单一。而境外则是以非资金类信托财产为主，比如

我们耳熟能騎的李㈇诚以及境内某些地产大☍交付的信托财

产都是公司股勶，而股勶家族信托在境内落地成本太高。

其次就是境外家族信托资产配置更加全面，而境内家

族信托受托人主要为信托公司。境内信托公司㎾于自身资

源珠赋、历史投资经验以及监管管制，暂时难以实现全球资

产配置，家族䍐层资产以信托公司自身管理的资产以及其

他境内金融机构的资产为主，资产类型也以固收类为主。  

境内家族信托 74 境外家族信托

上文分析了境外家族信托的优势，是不是意味着“外国

的月亮就比中国月亮圆”⽑？非也。首先境外家族信托无论

是选择新加㑗还是美国，物理鴈离均较远，不比境内方便。

而且在境外，语言不是母语，法律制度文化属于西方文化，

这些都会导致因为对制度文化的不熟悉而“交学费”。对境

外家族信托而言，设立地点不同，会有不同的法律规定，这

些法律规定会在一定程度上影响委托人设立家族信托的效

果，比如曾经逌拥购买香保险的许多内地投资者，到理

鰡的时候发现问题多多，很多都是因为对香法律文化不

了解导致的；其次是在境外设立信托需要解决资金出境问

题，在当前外汇大管制的背景之下，其难度可想而知。

问题来了，境外家族信托适合哪些人⽑？睋合以下三

个条件的委托人可以选择境外家族信托。首先委托人有境

外生活经验，对境外法律环境有一定了解和适应；第二，拟

交付资产为境外资产，比如美元鯴䉕、境外股勶和房产；第

三，家族信托受益人主要在境外生活，因为设立信托核心

目的是财富传承，保障受益人利益。

如果不睋合上ꃎ三个条件的投资者就没有必要跟风选

择在境外设立家族信托。最后再借用一下施天巬教䱅的发

言论点，“家族信托及家族财富管理主要是个法律活儿，你

把财产转移出境，设立离㽺信托，我相信大多数人是䵒不

懂人家法律的，即便是专业律师也不行。像我们这种一鿷

子专门䵒法律的人，都很难䵒明白人家法律的实际运作，何

况是客户⽑？”所以，境内家族信托对国内的财富人士的优

势是不言而ㅶ的。除非睋合以上三个条件的客户，否则建议

优先选择在境内设置家族信托。
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文│证ⵚ投资总部   灇瑕部

倝ⱟ肽拧氋情
㼆⚥㕂絑崸♸"肅䋑㖞涸䕧ㆇ

蝄在2020年新年之际展望全年经济与A股市场，经济内生性企稳处于基ꦬ周期的回

升鱶势当中，同时2020年是全面建成小康社会和十三五规划的收官之年，逆周期、稳增

长政策如期加码，央行于1月6日下调金融机构存款准备金率0.5个百分点，财政部提前下

达2020年部分新增专项⡺务限额1万亿元，市场普ꇁ预计A股市场至少在2020年上半年会

有不错的投资收益。但是，㴥观经济企稳与A股上涨的步⚩被“新型冠状病毒”感染的肺

炎疫情打断。2020年1月，疫情迅速䪆俆至全国及世界其他地区，1月31日，世卫组织宣布

新冠疫情为国际关注的突发公共卫生事件（P)&I$），截至2月24日中国内陆累计报告新

型冠状病毒肺炎确诊病例77262例。春节后首个交易日A股全线重䮮，屽、深股指分别大

鳰逾7.7%和8.4%。两市上涨个股不足200只，逾3000只交易品种鳰停。

桬牬│ᰳ ጞᆐቂ员
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本次新冠肺炎疫情与2003年的非典疫情具有诸多相似

之处：第一，疫情的起源、发展方面。2003年的非典疫情始

发于2002年12月，在2003年1季度的冬春之交逐渐传播开

来，2季度疫情进入高峰期，5月前后为最高峰，至年中逐渐

得到控制，3季度后疫情基本结束；第二，两次疫情的㴥观

经济背景相似，均处于基ꦬ周期的回升鱶势中。受中国加入

8T0、房地产市场过热等因素影响，2002-2003年国内正

处于一轮经济短周期的上升期，经济增长势头整体向好，但

非典疫情对经济造成了阶段性影响；在2020-2021年中国传

统经济受工业价格回升、利巷筑䍐改善，企业从“主动去䍍

存”向“主动补䍍存”阶段切䰄，中国新兴经济处于半导体

与5(䃐套的强科技周期以及国产劂代的背景，具有较明确

的漥利预期与投资动力；因此，本文通过回顾2003年非典

疫情对经济的影响，并结合武汉市、湖北省经济地位和产业

结构，分析与预测新冠肺炎疫情对㴥观经济、政策和资本市

场的影响。

ꬋⰩ疫情㔐곥

非典疫情在2002年䍐-2003年1月于广东爆发，2003

年2月-4月䪆俆至全国和世界其他地区，2003年5月-6月逐

步得到控制，持续时间约8个月，期间全球报告病例8000

余例：

旘发期02.11�0�.01：2002年11月，非典在中国广

东爆发。2003年1月，疫情在广东境内出现䪆俆势头，引起

国家洒控中心注意，1月21日，国家洒控中心专家到广东指

㕃表1：SARS疫情确诊人侨（单位：例）

资俱来源：CEIC

㕃表2：ꬋⰩ疫情段性Ȿ击经济㟞长，第二❡业䛪㢕鳅快，第♲❡业鳅䢨

资俱来源：8JnE

导，正式将这类病例命名为“非典型肺炎（不明原因）”。

䪈侔期0�.02�0�.0�：2003年2月，非典型肺炎进入发

病高峰，广州市政府召开新闻发布会公布广州地区非典型肺

炎情况。2003年3月-4月，非典疫情䪆俆至全国和世界其他国

家，病例数从月初的百余例升至4月䍐的5664例。

麗ⵖ期0�.0��0�.0�：2003年4月17日，中央政治局

常委召开会议，开始全力应对疫情，全国进行大规模公开

防疫。5月初，北京新增非典病例开始出现下降态势。6月全

国疫情均得到控制，6月24日，世卫组织将中国大陆从疫区

中除名。  

200�年ꬋⰩ疫情对中国经济的影响

1. 非Ⱙ疫情对200�年经崸生❡畮涸䕧ㆇ

20 03 年第1季度，疫 情 逐 渐加 重但尚未引起 足够重

视，当季中国实际(%P增速（下同）录得11.1%，是1995

第1季度 之后的单季最高增速；尤其是第二产业，受益于

需求䪆张和企业䍍存回补，实际(%P增速 达到13.2%，

较20 02年Q4 提升3%；相比较，第三产业实际(%P 增速

已经 受 到疫 情的影响，从 20 02年Q 4的11.3%小䋀回落

至10.5%。

进入非典疫情最严重的2季度，各产业实际(%P增速均

较1季度出现明显回落，其中第一产业回落1.1%至1.7%，第

二产业回落1.9%至11.3%，第三产业回落1.8%至8.7%，整

体(%P增速回落2%至9.1%。

3季度后，疫情逐渐得到控制，第二产业增长迅速恢复
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就本轮新冠肺炎疫情而言，消费面临的冲击可能仍然较

大。（1）疫情发生在春节期间，䛊逢购物、出行等消费活动的

高峰，造成的损失可能高于全年其他时期；（2）全国各省均

2. 非Ⱙ疫情对200�年ꨪ㈒嶊餩涸䕧ㆇ

疫 情 对 社会消费品零售的䬩 累较 为明显，主要集中

在 20 03年第2季度，其中5月影响最 大，社零增速同比仅

4.3%。另一方面，疫情平息后消费的恢复速度也很快，并

在2004年达到新高。

从各类限额以上零售品消费的表现来看，疫情期间实

㕃表3：第♲❡业中ぐ子行业ꬋⰩ疫情前后㹊际G%P㟞速情ⲃ

资俱来源：8JnE

㕃表4：ꬋⰩ疫情对2003年嶊餩Ȿ击鳅大，但疫情后䛪㢕也䖎快

资俱来源：8JnE

㕃表5：ꬋⰩ疫情对2003年投资㟞速䕧ㆇ不大

资俱来源：8JnE

㕃表6：ꬋⰩ疫情期间进出口㟞速维䭯高㟞

资俱来源：8JnE

至1季度水平，但第三产业的恢复相对较慢，直至4季度才出

现明显改善，因此疫情带来的紧张情绪对于服务业的影响

更加持久。

第三产业受疫情影响最大的行业主要包括：交运、♎储

和邮政业，住㶇和餐뇺业，金融业，其他行业（租鰎和商务

服务业，教育，文化、体育和㧅乐业等），基本上都具有一定

出行和聚众属性。值得注意的是，批发和零售业反而逆势加

速增长，可能与疫情高发期居民大量购买防疫用品、食品和

日用品等有关。

现逆势上行的主要包括：中西药品类，日用品类，窀油、食

品、뇺料、烟酒类，建筑及装愡材料类；回落䋀度较大的主

要包括：服装깐䊳针绶织品类，体育、㧅乐用品类，文化办

公用品类，但疫情过后均恢复至疫情前甚至更高的水平。

�. 非Ⱙ疫情对200�年投资ㄤ进出〡䕧ㆇ鳅㼭

非典疫情期间固定资产投资、进出口仍然保持较高增

速，部分对冲了社会消费下怑对经济的影响。03年固定资产

投资全年增速高达28.4%，较02年大䋀提升了11个百分点，

投资维持高增可能与03年鯴䉕增速较高，利率下行有关；

2003年全年出口增速高达34.6%，较02年大䋀提升了12.3

个百分点，出口维持高增可能与03年美姚经济复苏，外需向

好有关。二者维持高增对冲了部分消费下怑的影响。
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㕃表7：ꬋⰩ疫情不是굹品CPI的主㼋因稇

资俱来源：8JnE

㕃表8：ꬋⰩ疫情对PPI有段性䕧ㆇ

资俱来源：8JnE

㕃表9：2003年上霆絾指、恒生指侨饥⸷与“ꬋⰩ”疫情

资俱来源：8JnE

启动了重大突发公共卫生事件一级响应，消费㧅乐、交通、偳

廷、人口流动等受到更多限制。投资、出口的支持力度可能相

对有限。投资方面，我国地产投资此前已经鱶于下行，基建投

资的回升虽然有专项⡺支持，但可能受制于疫情，而制造业

投资仍然受到总需求疲弱的压制；出口方面，海外经济景气

和中美关系大嚤率难以出现明显改善。

�. 非Ⱙ疫情对䔲年鸑胆涸䕧ㆇ

总的来看，疫情对通芤的影响主要体现在PPI和非食品

$PI中的医疗保健项目，对食品$PI和其他非食品$PI项目

的影响不大。

食品价格受疫情影响较小。影响当年食品$PI的主要

因素是2002年寒冬导致的2003年初菜价大䋀上涨和2003

年下半年启动的桧周期，因此食品$PI⼯现第1季度上升、第

2季度回落、下半年再回升的走势。

PPI方面，经济基本面原本处于需求䪆张后的鱶势性复

苏过程中，因此PPI同比在2002年第2季度之后触䍐反弹。但

由于疫情对消费内需和工业生产造成一定影响，PPI同比在

2003年3月到达阶段性高点之后回落，10月之后才重新ꂊ回

上升通道。非食品$PI与PPI相关性较高，因此衣着、居住、生

活用品及服务、教育文化和㧅乐项目在2003年整体都处于跟

随PPI的滞后回升期，未发现与疫情的明显相关性。

从以上对2003年非典疫情对当年经济影响的唯理回顾

可见：（1）疫情爆发期的经济增长将受到明显䬩累，第一、

第二、第三产业都会受到影响；疫情㹼声，第二产业增长将

迅速恢复，第三产业的恢复时间相对更长。（2）需求端看，

疫情将对零售消费造成较大冲击，社零、进口都将受到影

响，但疫情过后的修复也很快；对投资的影响不大，对出口

的影响也不显詇，但前提是不出现主要出口地区疫情的整

体爆发。（3）通芤方面，受工业生产需求减弱影响，工业品

价格走势⢟弱，食品价格和大部分非食品价格受影响不大，

医疗保健相关消费品价格有不同程度上涨。

200�年ꬋⰩ劍间A股饥⸷

1. 200�年A股侮体饥⸷

虽然非典疫情在2002年11月爆发，但由于信息滞后等原

因，在很长一段时间内A股对疫情的反应并不强烈。直到4月

16日，世界卫生组织将中国多省市列为疫区并宣布SARS的

致病原为一种新的冠状病毒，次日，中央作出全民抗击“非

典”的号召，之后市场才开始了一轮快速的调整。这次快速的

调整持续了8个交易日，鳰䋀8.9%。4月28日，证监会宣布五一
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㕃表10：2003年行业指侨月度表现与疫情前后的表现（%）

资俱来源：8JnE

㕃表11：2017年武汉市高新䪮助❡业絡计侨䰘

资俱来源：武汉絡计㽷，《2018年武汉市絡计年ꊹ》

延长⚪市至5月12日，加上前一日香感染人数下降，市场当

日大反弹，但随后又进入大䋀震荡状态。

行情的转折点，是在5月中旬之后，非典病例数开始回

落的时候出现，市场弱反弹近1个月，涨䋀6%䈱⺯。另外，香

由于经济体量较小、信息相对透明，指数受疫情的影响更

大，从02年䍐持续回落至03年4月。

2. 200�年A股䋑㖞ぐ行业匣㗌饥⸷

第一阶段：1月1日ˌ4月15日，疫情重视不足，市场持

续上涨，受疫情影响小，银行、非银、尸车、ꦨ铁、交运等

金融和周期行业涨䋀在前。核心因素是由于03年8月，国

务院明确将地产作为支叻产业，地产长周期向上。全社会

固定资产投资增速长时间维持在30%以上，传统的周期行

业景气度极高。事实上，“五勡金花”在这段时间已开始第

一阶段的上涨，比如长安尸车、宝ꦨ股份、国投电力和上

海石化等。

第二阶段：4月16日ˌ5月13日，疫情开始发ꐠ，市场快

速回落，造成阶段性恐慌，此时抗鳰的行业是前期的强势

行业，以及受疫情催化的医药股。

第三阶段：5月14日ˌ6月13日，疫情渐平息，市场小䋀

反弹，反弹的行业主要是前期鳰䋀大的行业，如⚪闲服务、

家电、计算机、传媒、电子等；而在疫情升级时抗鳰的行业

此时涨䋀㓇䍐。而下半年市场的持续回落主要是对经济过

热、通芤回升、流动性开始收紧（9月升准）、银监会监管加

严等㴥观因素的反应。这是市场深化结构性的“五勡金花”

行情，即以有色、攇炭、电力、尸车、ꦨ铁为主线的大漽譻筹

行情，其催化因素是7月份第一批Q'II入市。

但事实上“五勡金花”在03年初已开始有很突出的表

现，指数涨䋀一般，但个股表现很精彩。直到年䍐，随着投

资增速企稳，拉动经济阶段回升，升㑊涨䋀才开始䪆俆，鴚

年行情开启。此时，科技股开始接力“五勡金花”上涨，而支

撑科技行情的时代背景是家电、通讯设备等需求的䁖起及

其上廷元㊮的国产劂代。

2020年新冠肺炎疫情对中国经济的影响

1. 武汉❡业絕匬对经崸涸䕧ㆇ

新冠肺炎疫情对春节期间全国螅围的餐뇺、偳廷、交

通、影视的负面影响已经显现，同时和防疫相关的医疗㊮

唩、药品防护等用品供不应求，未来随着疫情逐渐减弱，消

费和服务业会逐渐修复，医药生物的茺冲也会逐渐平息。但

是疫情对制造业的影响会更加持久，由于制造业通过产业

ꨄ上下廷将处于不同生产环节的企业紧密联系在一起，如

果产业ꨄ中一环收到冲击，其他环节也将收到影响。武汉不

仅是一个一千多万人口的超大型城市，更是中国制造产业

ꨄ上的关键一环，在电子、尸车、医药等领域拥有成规模的

产业集群，如果武汉的生产和物流停止，一些湖北以外的产

业ꨄ下廷企业可能也会面临断供停产的问题。

根据《2019年武汉市政府工作报告》，光电子信息、尸

车及零部件、生物医药及医疗㊮唩是武汉市的三大支叻产

业，2018年主营业务收入总量突破5000亿元；软件和信息

技术服务业营业收入突破2100亿元；金融、商鰅、物流、建
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收入3300亿元。整车⸅吸引了大量零部件企业的集聚，根据

《2018年武汉市统计年鉴》，武汉有380家规模以上尸车制

造业企业，其中詇名的零部件和配件生产商有格特拉克、䖎

㸸福、法雷㞻、住电、괽㹹꼏㸸、伟世通、万向，涵盖䍐漽、变

速箱、车身、电子、内뇼、楣檶等主要零部件，如果持续停产可

能对下廷整车生产有一定影响。武汉的第三大支叻产业是医

药。武汉医药产业不仅有九州通、人福、远大、健民、马应봅

等行业领军企业，还有明䖎生物、海特生物、安科技等新

兴企业。根据《2018年武汉统计年鉴》，2017年武汉的化学

原料药产量为1.77万吨，这些原料药用于湖北境外的比例未

知，所以对下廷产业ꨄ的影响暂不确定。

短期来看，虽然疫情对制造业的冲击是一过性的，但会

被产业ꨄ所放大：一是武汉停产的直接影响，二是武汉停

产对产业ꨄ上下廷企业的间接影响，三是湖北周边的河南、

重庆、湖南以及流动人口较多的嶀江、广东等省份延迟复工

的影响进一步被产业ꨄ放大；

长期来看，随着疫情减弱、生产恢复，疫情对制造业的

影响最终会逐渐消失。但处于各类产业ꨄ末端的小微企业

和中小企业，如果经历持续的停产停工，可能面临的是资金

ꨄ紧张甚至断鍩破产的风险，由此带来的就业和民生问题，

是这场波及全国的疫情结束后值得关注的。

2. 新冠肺炎疫情对全国㢕工涸䕧ㆇ——넞곸䗎錜䭷叻錠錭

1月25日至2月14日，全国铁路、道路、水路、民航累计发

送偳客2.83亿人次，人员ꂊ程比例仅25%，而往年正月十五

时已达100%（从此维度看，目前包括服务业在内的整体复工

㕃表12：百度地㕃鴲Ⰶ规垷指侨，不足2019年同期的40%

资俱来源：百度䢴滚，http://RJBnxJ.CBJEV.com/

筑等行业增加值均过千亿元。武汉既有来自长三閤和榓三

閤转移的大众工业，如美的、格力、T$-等都在武汉设⸅，也

有东风、武重等国企巨头，形成了尸车、ꦨ铁等几大千亿产

业集群。武汉的高新技术产业也非常强势，根据《2018年武

汉市统计年鉴》，电子信息、先进制造、新材料、生物医药与

医疗㊮唩、新能源与环保等高新技术产业的产值规模靠前，

“光驟”的电子光通信产业渐成规模。

武汉的第一个支叻产业是电子和光通信设备制造，“光

驟”在全国光通信制造领域的地位非常重要。（1）在半导

体领域，武汉拥有国家大基金和箌光集团投资240亿美金

的长江存储，基本代表了国内存储蛚片的最高水平，设计制

造中国首批3% NAN%闪存蛚片；（2）在显示面升领域，武

汉拥有国内三强——华星光电、天马微电子、京东方的工

⸅。其中，华星光电在武汉有第6代友性显示面升生产线，主

要生产3-12英㸈冝能手机友性㺚和可折⺖㺚，下廷是主流

手机⸅商，对下廷客户的具体出鯴量未知。天马微电子在武

汉有友性㺚和刚性㺚生产线，为冝能手机、平升电脑、车载

和医疗㺚提供中小㹷㸈面升，下廷客户较多，具体出鯴量未

知，但应该有较多劂代；（3）在光通信领域，长飞光绠在光

绠、光罂及光绠预制啦三大领域的主营业务世界第一，虽然

有☍通光电、中天科技作为劂代，但长飞的市占率较高，如

果持续停产可能对下廷存在影响；（4）在激光领域，ꨖ科激

光是光绠激光㊮的研发和生产企业，激光㊮是激光装备行

业的核心燖件。根据公司♃缉，下廷主要应用于激光制造如

打标、切ⰼ、摎接、增材制造等领域；（5）在消费电子终端

生产领域，武汉有富士康园区（富士康$AA事业群部分苹果

手机配套产能从郑州转移至武汉），华为武汉研究所（主导

笔记本项目），小米武汉总部，联想、大沮等终端企业的相

关产品生产线。

武汉第二个支叻产业是尸车。武汉尸车装备制造业的

봅头是世界500强东风尸车，围缑着东风，武汉聚集了东风

▘用车、东风本田、神봅尸车、东风雷诺、上尸通用五大整

车企业。武汉之外，钚阳有东风日产（包括英菲㹹ꂽ），十㖣

有东风小康，㵀價有广尸传珓。根据《2018年武汉市统计年

鉴》，2017年武汉生产了190万辆尸车，尸车制造业主营业务
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30大中城市商品房成交量。近一周以来，30大中城市

商品房成交67.6万平方米，较前值大䋀增加173%，较去年

同期下降78%。近期商品房成交量明显回升可能与房企开

展线上购房及加大➶销力度有关，但餐뇺偳廷、文体㧅乐等

㕃表13：6大发电꧋团日㖲署撋ꆀ：➑为䖃年的6成䊩〸

资俱来源：8JnE

㕃表14：30大中城市商品䨻成交面獤：明儑㔐⼮，但湱对䖃年➠鳅䓳

资俱来源：8JnE

率可能只有20%-30%）；近一周以来，北京、上海的百度ꁙ

入指数均值分别较前值下降31%、15%，分别仅为去年同期

的22%、36%。综合来看，考虑到学生延期开学、ꂊ程后自我

隔离等因素的影响，各地人员ꂊ程比例仍然较低，用工短缺

可能是制约复工率迅速提升的主要原因之一。

截至2月23日当周6大发电集团日均耗攇40.76万吨，较

上周环比增长8%，开始出现回升ꃥ骮，但仍仅为近三年平

均水平的61%。此外，部分省份电力监测数据显示，各地复

工进度䈽异较大，如广东节后第一周复工率已超六成，而嶀

江仅三四成䈱⺯。综合来看，当前全国发电、用电量依然明

显⢟低，显示工业生产的完全恢复尚待时日。

其他服务业行业受冲击仍然十分明显，参考非典时期经验，

服务业完全恢复所需的时间远长于工业生产，复工进度不

容乐观。

新冠肺炎疫情下A股的䫏餴瘻殜䒊议

A股短期配置方向（2月至疫情点与2019年年报、

2020年一季度披露前，预计4月中上旬）：

1. 瀊期事⟝「益、中期❡业鹤鳓佅丒涸匣㗌

（1）传媒（视频、廷戏）：短期疫情影响推升需求，视

频和廷戏下载量上行。中期5(周期带动的超高清视频创

新将带来大 㺚场景价值回归，而廷戏或将成为5(应用核

心场景之一。

（2）互联网医疗、远程办公：疫情带来需求爆发式增长，

降低推广和暻㑗期成本，培养用户习惯，疫情结束以后预计

大量用户留存推高用户基数，甚至加大对该领域的投入。

（3）IT基础设施（I%$、服务㊮、存储）：短期医疗信息

化、线上办公等爆发式增长推动对IT基础设施需求提升，

中期5(时代传输速率加快、数据流量爆发进一步对需求形

成支撑。

2. 事⟝䕧ㆇ有限，中期ぢ上鹤鳓稳㔿、对䋑㖞崨⸓性

更併感涸匣㗌

（1）电子（消费电子、半导体、面升）：半导体自身产业

周期进入上行期，春节不停工受疫情影响有限，5(产业周

期进入高速增长期，5(商用化嶛愲下电子升㑊爆发漥利增

长弹性。

（2）新能源车产业ꨄ：自上而下推动明确、产业空间巨

大、愗在催化⯮密集的，继续关注四大投资ꨄ条“中廷ꨈ电

尊与零部件-上廷ꨈ电材料-中廷电机电控-电动整车”，其中

电尊环节单车价值量增量最大。

（3）软件：5(商用在通信䍐层的技术层面为各类设备

互联的应用场景提供支撑。相应带来各类新兴应用的发展

土㛫。万物互联时代开启，各类I0T设备交互增强、软件需

求大䋀提升。

"ᐦ中期配Ꮅ方Փ（2ߢऎᒯߢ�ऎ）Ὑ

2020年是中国完成小康目标的决胜之年，中共中央政
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㕃表15： 申万一紩行业PE估值与⾎〷分位

资俱来源：8JnE

㕃表16：重要申万二紩行业PE估值与⾎〷分位

资俱来源：8JnE

㕃表17：猰䪮❡业周期䲀动猰䪮匣㗌的兞气度饥出䏀部（累计同嫱单位：%）

资俱来源：8JnE

治局2月21日召开会议指出，“努力实现全年经济社会发展

目标任务，实现决胜全面建成小康社会、决战脱贫攻坚目标

任务，完成十三五规划”，大嚤率意味着对全年经济工作的

要求仍然是完成2020年经济总量翻倍的目标，在(%P口径

调整后，虽然目标可能从6%䈱⺯降低到5.6%䈱⺯，但在当

前疫情影响下，完成目前仍有加大压力。逆周期调控的力度

或将超预期，消费和生产计划的后置可能造成Q2数据出现

较大反弹。

中国经济内生性企稳、基ꦬ周期的回升虽被疫情推迟，

但仍会出现。另外，科技和消费整体⛓值仍处于历史较高

位，性价比低于金融地产/周期股。从中期配置维度看，相对

看好低⛓值、高分红的升㑊，建筑建材、ꦨ铁攇炭、地产后

周期升㑊、银行等周期风格升㑊。

"ᐦ᫁期配Ꮅ方Փ（2020ࣱߢ�ऎᒯ2021 ）ࣱὙ

从半导体短周期和5(大周期的䃐套来观察，本轮科技

周期是一轮多周期共振下的强周期，景气度确定性较强。

进入2020年，5(基站进入大规模建设期，大众款的5(手

机会陆续发布，同时在燖件成熟后，T0$的应用端（云廷

戏、VRAR廷戏）也会率先爆发，更长期来看，作为生命线

的5(基础设施成熟后，T0B的应用端，例如大数据、工业

互联网、物联网、人工冝能、自动驾뎬等也会逐步落地。5(

产业周期的变革，涉及的领域和延续的时间可能远比3(、

4(要更加超出预期。科技类升㑊（包括消费电子、计算机、

P$B、光⚨、面升、传媒、通信）的业绩鱶随着次轮科技周

期将会有不⟓的表现。
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民生 � 团ꢭ
45  年鲽心⛓力  굥姻一䋕䝧

文│投资银行总部   华南分部

49  兰罏⛙宐  ➋罏⛙㿋   信财人⛙✵㿋宐间
文│财务管理总部   信托财务部

TEAM
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८᥌৳ͤԣ  ᰯ一ॉ
文│投资银行总部   华南分部

民生.团ꢭ5&".

2018年5月，投资银行总部华南分部应运而生，在君风

屙雨的打䭞后，迎来安然的成长。最美的华章，共同续写；

暗狣的险峻，共同砥砺。团队与个人成长的过程枵如马鱼

奋力崆廷一般，充满挑战和惊险，而我们华南分部的团队是

以怎样的姿态迎接挑战的⽑？

“至騂民生，至信㴖托”、“䗼䗼不䗇，䖪有㎈响”，
中国民生信托不偃更新濫㵽뀬，也不偃긖㸉濫新的䮅战。

年轻的䧶场

2018年年中，在石俊鹏总的召は下，张红华、李、

彭꼕在投资银行总部华南分 部相遇，全 新的团队就 此成

立，一切都是䂃新的面髳。团队成员都有一种“推门见山，

开瘎见雪”的紧迫感，而人在压力中也能ꃢ发㞂ꃥ。只短短
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䫏餴Ꜿ行䚪鿈⼶⽂ⴔ鿈的⚌
⸉䬪㾝倰ぢ㼜稒騈公司〄㾝
䧶殜ㄤ风䱽的佟瘻䭷䒸♶
䘍ⴲ心侢歷风ꤗ坚守风ꤗ
䏀絁ㄤざ錞紤絁⸖力⚹公
司创鸣⟟⧩կ

一年多时间，我们在外压内紧的状态中，㝢实基础，不断完

善，创新业务，向公司交出了一份可圈可点的成绩单。

在投资银行总部华南分部成立不到两年的时间里，面

对复杂的外部经济环境和严监管的重压力，我们守正出

㞂，加强沟通，提高效率，把创新的业务模式不断优化、完

善。从思维碰乎到形成方案，再到方案通过，执行落地，

开花结果，一气⽳成的操作执行，让我们团队迅速打开了

市场，也对未来充满信心。

“没有夕阳产业，没有绝对㐿的背景”，正是在这样的信念

支撑下，我们精益求精，深腁大彵区市场的客户及业务机会。

随着业务量的䪆大，我们也不断开沮䬥土、增设人员，

冷冬、黄重、贾兛、届䗴的陆续加入，让团队不断㛺大。未

来，我们已做了周密计划，满怀信心地等着去驰돁沮场。

投资银行总部华南分部的业务䬥展方向将紧跟公司发

展战汻和风控的政策指引；不忘初心，敬畏风险，坚守风险

䍐线和合规红线，努力为公司创造价值。

马云说，成就ꮣ里䉄䉄的不是产品，不是研发，而是ꮣ

里䉄䉄的人才。正是这数以万计的人才成就了ꮣ里䉄䉄。而

我们的业绩也是团队人员凝心聚力的结果。年轻的战场，让

我们尽情挥洒热情，齐心协力，砥砺前行。

小珘的➯

张紤华，团队的“坐ꩍ将军”，投资银行总部华南分部

的总经理。湖南人的特质：直率开朗，中通外直；学金融的特

质：严驐诚信，勇于创新；不䝶之年的风采：沉稳精干，明辨

不疑。他是团队的“主心骨”，“加勒比海漼”中的匮克藎长，

他能在迷괖中带领大家走出迷航，也能在风平嶛静时，带领

大家修誛藎薷。

他不仅专业知识扎实，更用丰富的履历经验带着团队

稳步向前。他曾在上市公司从事过融资主办，在股份制商业

银行分支机构担任过公司业务负责人、高级审批师、鰄审会

和投审会委员、投资银行部风险审批处处长。

2018年5月加入中国民生信托。初入伊始，他大 ⮋꭪

倻，制定战汻方向，确定了以大彵区的地产业务、城市更新
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业务和资本市场业务为主的发展思路，务求行稳致远。在管

理方面，他讲究简单务实，追求结果导向。简单务实方能风

清气正，考核严明自会优胜Ⲓ尢，他一直努力打造一支敢担

当、能战斗的队伍。这种简单实用的管理风格，却给人踏实

感，也是当下最时둷的称法：靠驙。

在业务战汻上，他信奉方向大于努力。所以他带着团队

在业务方向的选择和䬥展上另辟鶿径，大芮创新，在业务开

䬥上取得了不菲的成绩。张总深知，在信托行业，一旦方向

选择错误，则会造成不可控的风险，而那是作为金融人不能

承受之重。

心之所向，素履以往；踏唙前行，初心不忘。庚子鼠年，

又一个生肖轮回的开始，虽然开局充满艰难，疫情之后，相

信定能迎来春暖花开的欢欣成长。

李棂棂，第二个加入团队的成员，绠弱的身体里却有着

异于常人的爆发力，细细䒔䒔如月儿般漂亮的眼瀕，却充满

坚毅和果敢的力量。专业上，她不断学习，㝢实业务知识，

她有着十年的股份制商业银行对公业务工作经验，此前一

直在股份制银行深圳分行的中台部门任职，从默默无闻到

一鸣惊人，从普通员工到经理再到资本市场室的负责人，巃

圦的光照亮了她前行的路。

她清楚自己的心之所向，早早做好了清冏的职业规划，

所以当机会出现时，她华丽转身，加入了民生信托。从此告

别了먉鸣春巸的清晨，走入兵蠯马乱的喧嚣之城，如同“马

鶲声声爖，牥断前世罔”一般，她走入了觉醒期，快速跟上

团队节㞎，思路清冏，工作细致，以“真⮋实厊”为部门带来

了“真金白银”。她以女子本友弱的肩，扛起了栶栶大旗，

她叫，她虽㣟㣟来迟，却闪闪发光。

餮儥，桃园三结义的起初只有两人：张飞和刘备，而半

路䈳遇关聹。贾兛如同关聹一般，是半路一鳢加入团队的生

力军。作为金融人，他根正蜧红，嬢业于中央财经大学，严

驐务实，驐䡪细微。他曾在䖎勤、东海证⯟、中融信托等机

构任职，复合型的从业经历使其同时具备了前、中台的实战

技能，也㗛造了其分析处理问题的多元化视閤。

他于2019年末来到华南分部，时间不长，却带着嵷身

“宝藏”，他经验丰富，理论风格自成一家。他由公司风险

管理总部加入团队，从中台评审向前台业务鴚界转身，在公

司风险管理总部投资（固有）业务评审部积累了丰富的评审

经验，对于公司的政策导向、风险⢟好、项目类型以及风险

把控有着较为深刻的理解和认识。虽然新的环境给他带来

了新的挑战，但也是前所未有的机遇，在这片红海里，他以

一鯼沉稳务实的工作风格应对，并不断延⛞工作触閤，䱲筻

新的领域，最大化地发挥其在风险管理岗位培养的业务导

向的工作思路，同时也会给予项目更多的风险考量，把握好

展业中的风险和收益的平銝关系。

他是团队中冷静冝慧的人，能为团队找出风险，排除异

常，他是我们的“定心良药”。

姿㾶♶⨢的ꝇꝽ

年轻的团队总是生威，风华正螃，只要给了方向，

我们就能驰돁起航。彭，作为首批加入团队的“老人”，他

能在一线冲ꨑ阵，勇猛鲜活，能抗压，也能解压；他能应

对多线需求，也能天马行空地ꃢ发新点子；他能脚踏实地地

干业务，也能热情如火的营造氛围。

他是跟着年轻的公司一起成长起 来的“老兵”，曾任

职平安银行深圳分行和中诚信托。工作中乐于接受挑战，

能用创新方法解决 实际业务需求。说 起 加入民 生信托的

契机时，他仍旧记䖫枵新，当时2017年中基协“四号文”发

布，面对监管政策收紧，在银行投行部对接房地产业务的

他感受到了前所未有的无力感。面对各种业务需求，空有

创新的想法却也无从下手，只能找信托公司或基金子公司

等非银金融机构来解决问题，这种无力感最终뎧使他加入

信托行业。

他是一个不折不䩽的“可燃型”的人。在团队领导的带

领下，已快速接触和承做过50多个项目，从第一次承做廷戏

行业并购项目、再到做成首单城市更新可转⡺项目。很多创

新业务边学边做，他勇于㹅试的芮识也让他有了更多的机

会，让团队成员对他⯎目相看。

ⲇⱵ并不冷，名不副实，㡚㡚的暖水一卶。2017年加入
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公司，是团队在公司资历最长的成员。他曾经的履历也是闪

闪发光，曾在某大型股份制银行总行投行部从事项目审批

工作，2019年，从金融市场部调到了投行华南分部，从业经

验集齐了“资产+资金+风险”的全流程履历，算是在行业里

充分的“过了一ꇁ水”，是个“上下廷都已打通”的多面手，

也是团队的冝多星，担任“诸詐亮”閤色。

他信奉“以终为始”的结果导向，具有极强的执行力和

解决问题的能力，从项目内外部沟通到繁复事务性工作，都

能处理的条理分明。他是个乐观嵟，相信远方的美好，亦不

忘自我的不断成长加码，他相信个人成长和公司发展同行，

需要在奋斗中砥砺向前，在大彵区这片改革发展的热土上，

有着广꭪的业务机会等待大家去不断挑战和开䬥。

黄ꅾ，小女并不重，没有水儿的体格，却生就了水孩的

性格，达观开朗，稳重踏实，女孩子眼里的大哥，风风火火

的金融女子。担任投资经理，需要有一定的风险分析能力

和抗压能力。而她有自己的方式，因为她静如处子，动如

脱⪁的面性格，欢脱的时候，让人怀疑她是来毁灭地球

的，而安静的时候，却又透露出超出年볝的冝慧和沉着，

她眼神里有着深深的感 染 力和痍透力，让人 总是心生 欢

喜，却又满是安心。

工作中取静，稳重踏实，细致认真，乐于学习，耐心沟

通；生活中喜动，热爱交友，了解新鲜资讯，跟深圳这座때

力城市一样，永远追赶变化，她也是众多深圳年轻人的代

表。当年她正是因为性格中不满足于安ꆍ和敢于自我挑战

的一面，毅然从 后台法律岗转向信托行业前台，从“蕳 适

区”ꁫ入了“挑战区”。如今已是第5个年头，她⟯然成长为

一个成熟有见地的让人信鰣的信托经理。

来到民生信托近1年的时间，她已快速适应了环境，不断

➶使项目顺利落地，为自己的职业生布添光加彩。对于未来，

她充满了信心，相信民生信托这座大藎经得起惊巬뎽嶛的考

验，而每个人都能在风雨中获得更多的自我成长。

導䘺，团队的投资经理，是一个让团队气氛永远不凝

重的女汉子。她年轻的外表里，却写着厚实的闪光履历。曾

任职于招商银行分行投资银行部、华巷深国投信托结构金

融部，有着丰富的市场及产品经验，主办业务超过400亿。

2019年末加入团队，为团队注入了新鲜鉩液。

工作中，她敢䭞敢ꭅ，极其敏ꨖ，䯱䯛信息挺敏，获取

“栶物”更加精准。性格乐观开朗，勇于开䬥创新，有着极

强的目标导向，从项目承䴗到承做，无不轻车熟路。生活

中，她鴳身在中国万千女性的“减肥咪”上，是个ㄗ着减肥

却永远想要吃美食的“络结女孩”，爱心爆啴，喜养动物。

从银行资管同业、公司金融、投资银行到信托的通道、

房地产业务、基金化平台化转型。工作五年时间，她不断走出

蕳适区，寻求向内自我突破。虽然这样的选择会偶㸸让她

入迷茫焦虑，但是叾暗花明后她仍会热情满满，继续踏歌而

行。有人说这叫“走䒔路”、“作”，但是历事练心，想必这是

一份难得的收获和成长。一路走来，特区的“辺口精神”一直

根嗙于她的心中。身处信托行业转型的十字路口，机遇与挑

战并存，能与公司携手同行，见证信托行业变革的每一个瞬

间，让她对未来更添了几分信心。她说她喜欢“我们的目标是

星ꀳ大海”这句话，那就心向大海，满天繁星的出发吧。

团队的七人，各不相同，相互取长补短，扶持成长。大

家对待工作“ꧨ必较”，在生活中互相“㈣寒问暖”；对

业务䱲讨是“ぇ厊蕨Ⰴ”，对抗困难时又“ⳮ力同心”。工作

在一起，心在一起，团队奋斗的意义无非就是，我们相互提

携，走过月圆又一轮，瑽半又一节。我们迎来寒冬凂往，却

也收获的漠满ꦻ满；我们䱲寻到工作的意义，我们感受到金

融人的뎺⥛和荣光。

“得分椟”科比留给我们印骮最深的话是，“你知道洛

勾焭每天早上四点钟是什么样子吗？”这就是奋斗和坚持

的意义，这也是我们华南分部的努力准则，我们深深明白

我们肩上的责任，这样的忙碌成为我们身后一个个奋进的

脚印。

长山⛞向远方，风正挂 起䉛 航，年轻的战场，等着我

们点亮。生活和工作从来都会青瀃无畏、勇敢的人，扬䉛

起航，光影㒍䉶，大声ㄗゃ，山驟雷鸣，音传千里，层层⺖

⺖，我们无惧未来的风险，我们珍惜当下的成果。未来可

期，你我同行！
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文│财务管理总部   信托财务部

《论语》·겠也篇，子曰：冝者乐，水；仁者乐，山。冝者

动；仁者静。冝者乐；仁者寿。作为公司信托业务的财务管

家，信托财务部既要“静”如仁者，坚守财瓭法规和公司制

度，又要“动”如冝者，高效服务业务团队，精准完成信托项

目⛓值核算和资金收付，我们是一群乐于山水之间的财务

专业人士，⟓称“快乐而强迫症的小会计”。

作为公司的中后台部门，信托财务部负责公司所有项

目的流程审批、账务处理、资金划付、账户管理等工作。全

部门瑺承“服务”的理念，在合法、合规、合理的基础上，以

专业的素质、积极的态度、饱满的热情，服务于公司各个部

门。工作获得了公司领导和各部门同事的认可，近三年2次获

得公司“优瑫部门”荣霶称号。在这13人的团队大家庭中，

他们年轻而又专业，高效而又严驐，在做好项目核算、资金

管理工作的同时，积极提出新业务的解决方案，以最高效率

配合公司业务团队展业，为公司的业务发展提供强有力的

财务支持。

ಁᑤͩ ั  Ρᑤͩ ࣟ
гᢅ人ͩࣟ ัᭊ
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⚁⚌ծ勉㪭

术业有专攻。专业性体现在对新财瓭政策的敏感，紧跟

行业变化要求，深入研究新政策，第一时间制定可行的解决

方案指导公司业务团队展业。

近年来，对资管行业影响较大的是2018年资管增值瓭

的执行。早在资管增值瓭正式实施前，我们就根据不断变

化的新形势，总结了增值瓭涉及的所有问题，从增值瓭的

起源和基础知识到每一类业务可能涉及到增值瓭的问题及

处理方式，在公司开展全员培训，让每一个业务人员和风

控条线同事理解资管增值瓭，为公司在新的瓭制下展业打

好基础。2018年1月1日起资管增值瓭正式实施，为确保增

值瓭瓭制平稳过渡，我们重点开展了以下几项工作，包括：

'A⛓值系统升级改造；逐个项目明确存续项目增值瓭的承

担主体；与法律合规总部召开研讨会，明确新合同模升增

值瓭问题和存续项目分配问题，并就合同模升提出修改意

见；明确新增项目预期收益率不得包增值瓭，向公司所

有业务人员和中台部门发送增值瓭测试公式，明确信托项

目增值瓭相关的瓭负为鰄款利率的3.38%，便于业务部门

展业谈判。

另一影响较大的是资管新规的出台，在资管新规出台的

背景下，非标信托产品正面临着合理⛓值和净值化管理的新

要求。无公开市场价格股勶类资产⛓值成为难点、重点。为

使公司前中后台同事对股勶资产⛓值有正确的认识，我们ꉐ

请普华永道资产⛓值专家到公司开展《勶益类资产⛓值方法

及注意事项》半月㑐讲座，业务部门和各中台部门积极参与，

取得了良好的培训效果。同时，联合普华永道和用友两家公

司，在信息技术部的协助下，研讨非标产品的⛓值方案及⛓

值系统开发。经过多轮测试，非标⛓值系统已于2019年12月

上线，解决公司非标勶益⛓值问题。

在日常工作中，面对日益复杂的交易结构、多层䃐套产

生的复杂瓭务问题，我们利用自身专业优势，多次解答业务

部门和风控条线关于瓭务的⿀询，解答交易结构和交易过程

中的瓭务问题和处理方法。

  넞佪ծ⚚靭

信财工作有个特点，就是时效性极强，尤其是对资金的

清算速度要求极高。资金是项目存续的基础，是各业务活动

运行的鉩液，从最初的几十个到现在数百个项目账户，每年发

生数万笔资金支付，我们通过不断优化完善信息系统，优化

内外业务流程，推进银企直连系统上线，提高指令传输的效

率，为公司业务快速发展，提供了有力的清算支持。

天下大事，必作于细，这是《道䖎经》中对细节决定成败

的论ꃎ，也是我们对于财务工作的感䜗。财务工作不仅繁重，

而且槡爖，必须认真对待。在日常工作中，我们始终将风险管

理放在首位，每个人都以高标准要求自己，对每一个流程都进

行实质性审核，每一笔账务都确保科目准确、金额无误，每一

笔资金收付都严格按照流程执行，所有涉及资金的工作不能

出现丝毫的䈽错，要求100%的准确率。

  獤匧ծ主动

在工作中我们坚持发挥职业特长，积极主动为公司创造

价值。包括积极主动与合作银行沟通，减免划款手续费，提

升活期存款利息，直接为项目节约了成本和增加了收益；时刻

关注公司核心駱求，尽己所能，利用与各银行良好的合作关

系，配合公司缓解流动性压力。

强监管政策背景下对信托公司各项业务展业提出更高

要求，我们积极配合前台业务部门，支持新业务的开展。包

括在消费金融业务落地前，多次和消费金融业务部门沟通，

多次参与业务细节、流程评⛓、资金划付路径和系统需求

讨论，积极配合推动消费金融业务落地；配合家族信托部门

同事讨论相关的流程制度，就成立前用印、成立放款、期间

分配、清算销户以及特殊节点的临时分配等制度要求进行

騎细的沟通。

  ⹉ծ㽴餓

列夫·托㸸斯泰说过，一个人蝄是没有热情，他将一事无

成，而热情的基点正是责任心。我们正是这样一群有着强烈
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责任心和事业感的人，在面对繁重的财务工作，以主人肂心

态将热情投入到工作中，做公司信托业务的财务管家。

无论是早上八点的项目⛓值，还是晚上八点的审批流

程，或是月末月初通宵达旦的结账，你都能看到核算组忙碌

的身影，这个以女生居多的小组，承担着财务工作中非常重

要的一环。她们高效、专业，确保了财务核算准确无误；她

们䉒䊱不让须澘，面对“营改增”、产品净值化管理等难题

迎难而上；她们舍小家为大家，本该陪伴孩子、陪伴家庭的

时间，全都扑在了工作上，体现了一个财务人员应有的尽职

尽责精神。

而每逢五一、十一、春节等节假日，为保证资金及时划

付，你更能看到资金组同事舍弃⚪假，坚守岗位的身影。

每人的一小步，都是部门的一大步，也是公司的一大步。

正所騻“干一行、爱一行”，只有真正热爱工作，才能将工作

做到尽善尽美。我们每个人都热爱自己的工作，大家团结协

作、互相帮助，将其作为自己的一份事业全力以赴，想要把它

做好，愿意把它做好，也正在努力把它做好。

㤃〄ծ进》

部门里人才济济，有伴随公司一同成长的初创之师，有来

自业内经验丰富的行业肸楚，也有从吿园中初出螉䍊就䂃露

头閤的新ꨖ力量。财务工作的性质，决定了我们要不断学习、

不断进步，如果固步自封鏡足不前，那么在目前多变的市场环

境和日益鱶严的监管政策下，将无法再胜任工作。

信托财务部门里，一直存在着优良的学习氛围。在日常

工作中，我们会不定期开展培训学习工作，总结工作中出现的

问题以及应对方案，研究最新发布的财瓭政策和管理规定，

分享工作中获取的经验、方法。在业余时间，大家更是你追

我赶、争先恐后的投入到学习的热情当中，你报中级考试那

我就报高级，你报高级那我就考$PA，考$PA顺带着考个注

册瓭务师，$PA考完了那再㹅试一下司法考试吧。在这个ⷚ

藏봅的部门里，已经有2位“大神”同时通过$PA和司法考

试，另有1位通过了$PA考试，有多人具备中级以上职称。

我们都说“攀比”是一种不良风气，但是在学习上大家相

互攀比唯恐落后，大家相互监瀥共同进步，又怎么能说是一

种不良风气⽑。正是大家这种不断学习追求ⶽ越的精神，保

证了信托财务部的专业水平，保证了为公司各部门提供服务

的质量和标准。

团絕ծ崞峁

这是一个由年轻人组成的团队，工作中大家全情投入爱

岗敬业，在生活中更是生봅活充满劸气。

大 家一同出廷，暻 泰山，用 脚 ┨ 量祖 国 的 大 好河

山；ꅀ㲷䍙，感受着2500多年前先〡大家的思想气息；廷

⺜北水ꩍ，欣鰜美轮美㝹的夜景，享受着北方独具风情的

温友水乡。

大家热爱运动，一同打聹嬱球、练橭⛥、廷峯，在运动中

挥洒汗水、放卄心神，不仅强身健体，更增进了彼此的感情。

大家一起准备年会，在舞台上跳着夜上海的拉┟舞，ゃ

着《ꨬ缟梨园》经典大戏，騝读着《给䮖爱的人》的一封信，

留下了一䋜䋜精彩而又难忘的氻面。

大家热爱美食，工作间갻，一起分享从天南海北带回来

的家乡特产，一起品㹅心鉩来愲做的美味菜品，一起团购新

出的网红氎品。吃，除了填饱芨，更填平了同事之间原本存在

的微小䈽异。

在整个团队里，大家充满默契，团结协作；大家鲨味相

投，㴾蝄亲人。也许正是这样一种关系，ꃢ发出了强大的凝聚

力，使整个团队成为了一支战无不胜的队伍。

絕   露

我们勤ⳉ尽责、严驐细致，做好每一个细节；我们爱岗

敬业、勇于担当，将真情投入工作；我们不断学习、追求ⶽ

越，保持核心竞争力；我们团结友爱、充满活力，工作生活两

不误！可靠源于我们足够专业、高效严驐是我们的工作作风，

我们是信托财务部，公司信托业务的财务管家，为公司的发

展保驾护航！
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文│抒纯
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倝僱翫妅⠔㕐忘衅♴䌡䍋
2020年1月19日晚，中国民生信托有限公司在民生金融

中心金色大⸈举行了一年一度的新春联欢会。本场联欢会的

主题为“心聚力 新起航”，来自21个城市的公司员工一起齐

聚北京，欢度✲节。联欢会还ꉐ请到了中国泛海控股集团有

限公司董事、副总裁、民生财富投资管理有限公司董事长、

总裁、民生信托董事马뎻，泛海控股股份有限公司董事、副

总裁、董事会璔书、民生信托董事蕳高勇和泛海控股股份有

限公司风控法务总监、审计监察总监、民生信托监事会副主

席程果樇三位领导袁临现场，与大家共鰇新春。

联欢会在热闹喜庆的开场节目《栅舞迎春》中拉开䊫

䋜，作为本场联欢会的重头戏，公司董事长张博和总裁田吉

申为两头彩栅点瀕，为新年祈福。随后张总作新年致辞，感谢

了所有帮助、爱护、陪伴公司成长的监管领导、客户、投资人

以及公司全体员工及其家人。张总表示，2020年是鼠年，鼠

代表着冝慧与财富，希望这一年大家把所有的关心与爱护都

化作新的发展力量，用冝慧和汗水获得丰收与财富。

联欢会节目全部由民生信托员工自编自导自演，节目形

式多样，高愲ꃆ起，精彩纷⼯。歌舞《信托EJTDP》ゃ出了前

台员工的浍点，引发共鸣，IJHI翻全场；小品《봅门客吚之

桧场风云》更是结合实际工作，紧跟社会热点，笑料频出，回

味无穷；音乐侚事《给䮖爱的人》还请到了可爱的“民生信托

二代”，温馨的大合ゃ让现场观众自发䶥起了手中的“衋光

啦”，在笑与泪中体味民生信托大家庭带来的温暖。

廷戏环节由公司高管和优瑫员工各成一队，比䭞哪队在

相同大小的呼ュ圈里站的人数更多，坚持的时间更长。不管

是高管队还是员工队，都紧紧抱团，团结协作。紧张活峹的

廷戏环节把现场气氛推向高愲。

值得一提的是，本场联欢会还通过网络直播的方式，ꉐ

请公司员工的亲朋好友及公司客户等一同观看，直播ꨄ接获

得了近13000次嵵閙。

中国民生信托2020年度
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姐莺⚮掔շ束莺鵓僱ո� 山ኃ一财ࠜ中心ǋሻನክူᦉǋ፫合ክူᦉǋ人力资ຸክူᦉǋ工商͌业ᦉǋ资̖运营ᦉ

公司袙事长张⽇、总鄪歊し歍为彩束点漋

姐莺շ信托EJscoո� અ资ᩏ行ᦉǋᓇ运અ资ክူᦉ

年

会

精

彩

回
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눥助շ䞞㣔눥游团ո� 资ఴ市ڣᦉ

梡代遳莺շ荝侢经Ⱙ⸓恟EVAո� ੜ̖ڠ业务ᦉ

偫郐秀շ国惐꧈갍ո� ๖金ᚷᦉǋ金ᚷ市ڣᦉǋ家ி信托ᦉǋ客户ፂ营ᦉ

㼭ㅷշ륫门客叼⛓枽㖞굥✻ո� 风险ክူᦉ
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姐莺⚮掔շEWFS CIBOHFո� ก।合规ክူᦉǋᗈ事会办公ࠈǋ资̖ክူᦉ

音⛙佦事շ絛䮚爱涸人ո� 财务ክူᦉǋ资ఴፂ营ክူᦉǋ资金ክူᦉ

㼭ざ㈖շ至㼱有翸利ո� ҅અ资ᦉ

㼭ㅷշ剢㶩2ո� 运营ክူᦉ
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莺骪շ莺⸓忡城ո� 大ᤋኃ一财ࠜ中心ǋԗ᫂ኃ一财ࠜ中心

梡㖞孞孧掚捘

公司곭㼋♸部分怵翟人员ざ䕧

䬄奖、골奖梠节

✽⸓康䧬շ团团⿶㕐㕐ո
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ጊড়ಈᖅত
建议阅读音乐：《无问》 CZ  周深

文│ 财务管理总部   信托财务部   

收到公司内⮜约稿的时候，是我带着孩子ꂊ京的第五

天。大嚤因为这个新年十分不同，以至于要我回想不久前的

年会节目，有些䚋蝄隔世之感。相比起铺天盖地的科普文章、

疫情统计数据以及各色新闻带给我的心理压力，此时坐在电

脑前，翻看筹备年会节目时存下来的文稿、氻稿、视频、照

片、音乐素材等等也是别有一沁鲨味的，至少于我此时的心

境十分有益。

说到年会节目的制作，我想讲一讲过程中的发现与感䜗。

发现一，我们的生活很有鲨，因为它是立体且复杂的。

我听说过这样一句话，&WFSZPOF JT B QBDLBHF。我理

解它的意思是说每个人都是一个被多维性格特征打包的有机

整体。我深以为然，因为它很好的解释了每个人性格的复杂

性。这句话重点全在QBDLBHF 一词。多数人在社会化的閤色

里展现多维的特性，而这些特性虽然赋予每个社会化閤色不

同的性格，却并不孤立存在，互相鿴✀而形成个体完整的性

格特点。这也正是每个人彼此不同又存在相似之处的罔侚。

人与人之间的不同使得我们有选择的相互吸引或者相互排

斥。人与人之间的相似也使得我们能够接纳和包容不同的存

在。这很有鲨，值得记录。

举个例子，我熟悉的一位女士，她在工作中温友且善解

人意，常常在问题面前展现出四两拨千斤的高超情商。但是

同时她也是一位非常强势、说一不二的母亲。更有鲨的是这

位女士在面对自我烦恼的时候又常有些许的不自信，这不自

信的特性又催发了她喜欢自黑的㞂特䌡默感。是不是很可爱

⽑？例子可以举出很多，身边这么多有鲨的人正适合做我们

节目的主人公。

发现二，可操作性的意义远远高于节目创意本身。

有了鲜活丰富的人物，接下来的任务就是去考虑如何运

用可实现的表演形式把他们的侚事讲出来，引起共情。采用

的表演形式不能一味追求复杂，让人眼花罩乱，而是需要着

重考虑和主题的契合度以及合理性。

我们从联合表演的三个部门内部征集文稿，再有针对性

的征集照片视频等素材。经过唯理，选择了四个有代表性的

主题——写给自己、写给父母、写给孩子以及写给伙伴，每个

主题通过读信的方式⼯现，中间以合ゃ来╢连，最终完成了

整个音乐侚事的讲ꃎ。

在设计《给䮖爱的人》这个节目之初，我们所征采到的

侚事素材之一给我印骮深刻。这个侚事的主人公是一位需

要频繁出䈽的女士，在这位女士心中，最多的ꇟ䥐就是无法

时常陪伴孩子。最廮望的是在面对孩子廮澀的眼神时，能浍

快说出：“好的，妈妈会准时去观看你的比赛。”然而很多时

候，她能做的仅仅是在下園的酒店里点开手机里的软件，接

罒脢䭶2�2�年新春臅姐⚷中，氮财务管理䙰部、资勔经觝管理䙰部、资ꓭ管理
䙰部一起窢䖦罒排的꼟▍侚◜վ缕䮖爱的人տ缕大家䊎匡姐眞与感Ⲙ，♑♰成ⲍ
的芻⻑，儱嬓个人뭅뭅的♕出与ⲛⲇ。

——记վ缕䮖爱的人տ⮱作▇鴤

䫉紱│信托会计ፂူ
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通家里的䶢像头，看着䶢像头里已经熟瀠的孩子的脸，把思

念的⼚轻轻地落在手机㺚䋜上。这个侚事经过反复槽磨，

我个人觉得最适合的表演形式是运用现代舞去配合大㺚䋜

上的影像。但是如果想要讲清这个侚事，舞鶻的时长很有可

能挤压其他几䋜，使得整体节目的四个主题无法平銝。另外

从我们自身的编排和表现能力考虑，最终这一素材没有被

放到舞台上。

然后就是几个模㑊的制作。为此我们分别设有：文案朗

读组、演ゃ组、小演员组、服装造型道具组和图文影像制作

组。事务繁杂，对细节要求比较高，各组完成的进度又互相

牵制。有时需要集思广益，有时也需要“独断专行”。

以图文影像制作来说，在综合评⛓价格、完成速度、节目

节㞎、⼯现风格等多个因素之后，我们选择了手缔作为背景

⼯现的主要演缊方式。首先是侚事分解成图。这是一个与手

缔师反复沟通的过程。比如说一个侚事要用5-8䋀图来表现，

用文字䲾ꃎ出每䋀图所要⼯现的内容及需要强调的细节，汇

总成分图说明。我们部门的某位家属团成员还帮我们在每段

文字后面配了简图，如图一这个序䋜的氻面。最终手缔师展

现出来的就是图二的样子了。手缔师用延时䶢影把他缔图的

过程䬚䶢下来，再配合我们朗读的速度播放出来，添加背景

音乐就制作出了大家最终看到的手缔效果。

 

很多人说，小演员们的表演是整个节目的亮点。事实上

我也完全没有想到，受ꉐ而来的五个覰娃能够全员上台。小

朋友一共集合了两次，其中一次就是表演的当天。舞鶻和ゃ

歌是各自在家或幼儿园学会的。带去音乐工作室录音的当

天，小朋友的演ゃ征服了录音师。在表演之前一直担心的健

康状况和安全问题，被可敬的亲属团解决了。其中最小的一个

在演出前一天还在发烧，最终也⭮借小小的身麍爆发的毅力

点燃了舞台。

 

 

发现三，心里住着一个哪⻕，就不一定非得有嶛才闹营。

做节目的过程实话说是浍苦的，这一定不是我独有的感

受。数次节目制作给了我生动而深刻的教训。往往在确定了

主题和表演形式之后，才是各种困难最集中爆发的时刻。在

这个过程里，HFU一些有用的技能才是意义所在。比如说，成

本要怎么控制才能不超预算太多；排练要怎么组织才能不发

图二

图一
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生“集体ꇟ忘动作”；如何面对“排练扰民”的投駱；怎么说

服伙伴们“心氈情愿”接受閤色安排；如何理解人物设定可以

有生旦净末但不可以“丑”；甚至是如何“ꆔ迫”领导从年䍐

繁重的工作中走出来配合排练时间安排等等。

“㊰唙”一样的年䍐，集体瀠在工作的高压♎里，伙伴们

的时间太宝鰂，所以无论是谁发起排练的呼ㄗ都会收获白眼

和⻓垗无数。但神㞂的是，每当事后回顾，被相机镜头䯱䯛

到的都是温馨氎逼、热火劸天、爆笑䵒䙓和深情专注。所以，

我想付出了的时间总也收获了些什么。在每年一度的民生信

托“春晚”里，我们体会过用五种不同方言演缊䵒䙓的《し⛒

与瑽香》；集体㹅试过几十小时的拉┟舞集训才有了《夜上

海》；嶿满油彩，氢大旗到茋葃䫩不起来，被京Ⱖ造型里的头

砘勒到几乎全倒才完成了《ꨬ缟梨园》。

一次次的磨练，让一些人有了非常好的镜头感，完成了舞

台表演的自信䵴建。有些人收获了人生初体验，珍藏起舞台

形骮照；有些人发展了新的兴鲨爱好；而所有人在㹅试中不

断崩彼和㡚协，在协作中慢慢领䜗和放下，重新书写了团队手

册。所以，哪怕仅有一丝回䖫也好，在来时的路上我们找到了

自己“䮖爱的人”。

写在最后

还有一些朴素的意义隐藏在那些信纸背后，希望能够被

听到，被看见。《给䮖爱的人》是我们送给公司的新春鰇礼，

希望透过节目能传递我们与公司风雨同舟的决心和携手与共

的勇气。希望我们简单的表演能有力量，能传情递爱，能带来

发现和感䜗。 

远程工作了这些日子，又有一些想念涌来，相信春暖花开

的时候我们就会再见。

序 幕
作者：䫉紱     剽靀：嫳亚春

]ஷᄆ]

̝爱的ధԣ͂，;͂௸ʼݝ 。在ੇ告ឃ;͂ੇҁऄ௦ឹ之前，

ੇਆЎᡁ一下，̬ 天௸ʼ的༤ЏݝᎾ。ॕ ॕ፠፠中，ੇ ᑞᄹҁॡܲ᭦

ੇ，ݝ大ܲ数௦微ቶᅋ的，ᤇಧॡ，ߗ ॡ؝。ੇ 过ॡܲ᭦ߗ，在人

͂з下̴͂心᧖ព的ௐϊ，ੇ 过੯，؝有会过ִ͝，过ࡂ

ᅋቯ߿，也过ൟႦ自᠉。ځ为ੇ௦一封信，一封给爱的人的信。信

封ʼ不ᑞз᫂ྠ号，ځ为ᤇ̎有ᜁឬѢ的ព，ࡂԵᑞ通过爱的˃

线，ᥪᤫҁ;的心᧖。

;ե，̴ ឬĀĀ（ଋኃ一࣪）

第一幕：来自现在的自己
作者�剽靀：程屯僂

IFZ，1ࡦ�的ੇ

ݟߙ᭦。ဗ在௦夜᧖10ཁӦ，ੇ ѷѷϳ完ึር，;ឬয不য，ੇ

然ਆ起ᥦௐ的;，ਆ起;̯学ಢӊӊᡪѢ的ಧ子。ਆ起;డፂ给ੇ

з的信，ԓ已ፂᤇ˥ˣ 。˿

ੇ正在一家ॡݝ的信托公司工作，ࣱ ऄ ，˿同事̮͂在为自己的目

ಕҰ力。ੇ ᤆ௦成˿金ᚷ̯业者，ݝ的，ᄽ的。

和ᥦௐϊ的ݘధԣ在一起ॡࣱܲ，ͭ ௦最后ᤆ௦ᑞᡋҁ最后。不

过;大Ժ不ॸܹ过͝心，人生ज़ज़ݟ此，ᇋҁ ，˿分Ѿ ，˿再也不 。˿

最ݝ的ᨠ三ᝇဗ在也分ध ，˿Չ自有自己的生า，ϥ࠶联系，ॡ难

᭦。最后一次ᐐ会;ᄽःឞԜ，其ࠃ人生௦ђก，一᭦࠵一᭦，

日不方᫁。

得不᜵ᬣΦԜ͈Ѿ人的生า方式，;会᥄ҁॡܲ;不؝的

人，;合不的人。Ժ௦ᤇˆႌʼ不௦除˿进的战ܢ，қ下的ᦏ௦无Ⴠ

֎吟的人，ᔪ难的分᧙有大࠴之分。;的ᝒឥ会ᤴ成͝ࠎ，道ൟࣲ不

ᑞसᛩ。;道ൟ不̼表Ѿ人的͝ࡂ会ݝ，ൟ意௦用救ᠴ自己的，而

不௦用ፄѾ人的。

ज़事对ੇषྤᓁྒ，ࡦ月对ੇѧ相Փ，其ੇࠃඊ͉ʹ人ᦏ难以自

。ੇ ௦会ҁ1ࡦ�的自己，ҁಢچ᧖的ᥦྞຫ，ੇቇᅋಢన

ᡪ在Ԝ学ಢ的ᡸʼ，ͭ ௦ᥦ又ݟʹփੇ ဗ在ጶݝ˿ᦤ᧙，自己ࡂᑞ؞

૿ᇁ᧖的ጁ心事，ᦏ不用与ஷ人ឬᧁព。不ᅻ道1ࡦ�的;ᄹҁဗ在的

ੇ，会不会得ੇԪ成 ;˿డፂٗቶ的模ಧ。

ੇ，౦;ᑞᄹҁ的ពݟ ਆ告ឃ;，ࣱ࠵的;，ᄽ的不ॸᥦ˥ཤᘼ，ᥦ

˥ᔪ，以ᥦ˓ࣱᣏ的;Ԝ᭦对ᤇ˓ˆႌ，௦Ժ以的。ࣱ࠵有̴的山๑，

有̴的江河，௦ਔ公也无กሧᡋ的山ॕ，௦一ᣂ月ે江ܿ的江河，ݟ

౦Ժ以，ੇ ਆઁ山给;，๑给;，̇ 也给;，万物给;，ᝧ;自ၿ。

Ꮘୋဒᆆ人

节目原稿
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ੇဗ在з下ᤇ封信当ϡ给ᥦௐ的;ٿ信，Ժ௦ኍ;ᑞܴஅҁᤇ封ٿ信的

ௐϊ，又需᜵一˓十ࣱ˿ա。

第二幕：来自一个女儿
作者：䫉紱     剽靀：䫉紱

]ஷᄆ]

ੇ̯͂ॡܲڠ方ҁᤇ᧖，ੇ ͂ग़此相ͦ。ͭ 会不会有ௐϊ，当;ဖᮎ

࠵ֆ，发ဗٽ 一˿̣̎˥。ᥦ̎ੇ͂生᧖爱的人的ᑴ，已ፂݝˣ不 。˿;

ե，ݜឬ。

̝爱的ݤݤὙ

北京下ᭂ ᝧੇซ，ݝ通˿ႂព，ឬ一Ѭᦏࠃਆ;。前і天其ݝЇݘ˿，

意天චԪӐ，ཱ ᮎ自己。ᥦௐϊੇ正在加ာ，ӊӊે૿ႂព，ঢ੩ੇ。ੇ 有

一ᅮᫍ，ؕ ܿᦺ，࿆ ៸᜵不᜵，ᯰ ʼ给ષٿԜ。后，ੇ 有。下ာٿ家的

ௐϊ已ᤂӤ夜。

ኃ̃天௦感节，ੇ 发 一˿్感的ధԣړ。有一˓家˸的医生ధԣ႐ᝒ

ឬ，;ྙྙᢵͳ保持得不ᩱ，ݤݤ也在औܬ中。ੇ ᜁᤇԱព击中，ٿ不˿ᇷ。ੇ

ષ通对方的ႂពᅻ道，最ᤂͰ进˿医院，ྙ ྙඇ天ϡᯋએူᡪ医院。而

ੇ，ఴឞϡᤇ̎的ੇ，ԁ一无ᅻ。

ੇ௦ܲ˥不称职的ݘЇ，ੇ ௦ܲ˥用的ݘЇ，ੇ ௦̃位的࿗生ݘЇ。

ੇЮ心ၴᒯਆ᜵۠ভ，ੇ 也，也̣˥փ，ঞ˥ᑞ，ݝЇឞܲݘ౦不௦࿗生ݟ

̙ԩ˿࿗生Їݘ的͕越，又ᤄ过ܿ۠ভ᠉͉᧗փ。

ੇૅ起ႂពឬ，“ݤݤ，ੇ ਆٿ家。ඇ天ᦏਆ，ਆᬗ在跟ྙྙᢵ。

᧖然͛ྙྙ的ܥᮂ，“Ѿٿ，ੇ ᑞઁ，，不Ժٿᅋփ，᜵௦᭣ݝ͂

ੇ外ࣛߛᅋ不”

ੇեݤݤՃো，“־，ঞ˥ᤆޓ，Ѿ人ឞቶព。ੇ ͂不௦不ឬ，

;过得ݝ，ੇ ”。ᅋփࠃᢅ͂

]ଋ] 

ႃݘ对 Ǒ当;Ꮴ˿ǒ

第三幕：来自一个爸爸        
作者：゠併     剽靀：➸僻傠

]ஷᄆ]

ੇ͂ᦏ̯ג᧖，生ځʹ而有意义。当ੇ͂ᄹҁ一षषጥᄽԺ爱的ቶ

ᑴ，当ੇ͂的一Ѭ̴͂ځ的Ѣဗ有˿ढ续，ࡂ不再੯ᅋ，ځ为ੇ͂ᅻ道生会

Ԝג᧖。

̝爱的ࠂ᠄Ὑ

ᤇ௦ྙྙз给ల的;的一封信，ᄽ࣎భॡࣱܲ以后，ੇ ͂ᤆ௦无ព不ៀ

的ݝధԣ。ᤇ˓ˆႌॡݝဓ，ྙ ྙਆ和;一起Ԝᄹᄹ。

;ᑞᬗੇԜᄹˋ᭣大ᜇᥦ௦ੇ͂ఄ人ᇱЎ的起ຸڠ。ᥦ᧖డፂ

௦一ྞ೧ౣ，后Ԫ成˿ᕘԓ，ੇ ͂的ᇱЎ̯ಝʼ૿下，有˿˗ࠜ

的水౦，Եᑞ在ᕘԓʼ不舍不प的ᤜᤩ物。ڱ᭼௦ᇱЎ႐给ੇ͂最ࠂ

的财ࠜ。

;ᑞᬗੇԜᄹࡈᎬ河ੇ ͂的ᇱЎሎधˋ᭣，ቇ越ᡆ道和ֺડ

ҁࡈᎬ河ˏΞ。天චԪ得ॡч，ఄ 人ःឞ௦在ᤇ᧖发˿ᛧన和й业，ᤇ也

௦人ዜ最᧗᜵的发ա。

;ᑞᬗੇԜڠ心ଉ险ੇ ͂需᜵一ᓜڠᓇᓔ，ቇ过ܦڠǋᖅ᭐不ᤋ续

᭦ǋᄅۿ不ᤋ续᭦，ҁڠ心。ᤇௐ，ੇ ͂ሎီڠʼ͉ʹ人的ᡯሎᦏ௦一ಧ

的，௦不௦ॡᇷ݈

;ᑞᬗੇԜ༡ଉ险ੇ ͂需᜵༡和߾ߴᮺᓔ，༡௦˓࠴家͖，ल

力Ե有ီڠ的1�3，ੇ ͂Ժ以得ॡᰳ。༡௦ܹ系᧖人ዜ一的ᥗ难，

ੇ͂也ᑞਆҁ办กஇᤴ༡，ઁ ߱Ԫ成一˓事ࠁ人ዜࡏͰ的ီ。

ྙྙᤆਆԜᄹᄹܹ系最ᤉ的๑ဌ，ͭ ௦ྙྙԺᑞ会ᏤԜ，无กᬗͦ

;Ԝᥦ˥ᥐᤉ的ڠ方，会有新的͖ͦ࠴ᬗͦ;ᤉ行的。;Ժ以ϡྙྙ的ᅊᅒ

ࣛ ੇԜᄹᄹܹ系以外的ˆႌ，ःឞ会有ᇷ݈的外生ա。ࠂ᠄，无

;在ג᧖，首Ўॸᮋ௦安К的。ྙ ྙ爱;。

]ଋ] 

ቧܥ合 Ǒ;ቶ起ᄽݝᄹǒ

第四幕：来自伙伴                  

作者：䫉紱     剽靀：于ꪪ

]ஷᄆ]

ٜ，;，此ௐ此҈ڮ在ੇᢵஷ的;。已ፂ成˿ੇ 最爱的人。;ե，ݜਆ对

;ឬ。

ࣱ̬௦ੇ工作的ኃ�˓ࣱܿ。־，又一˓加ာ的௸ʼ，ੇ ̯工位ʼቢ起

ᢵ，ဖᮎٽֆ，ᖅ名̖生一ሗᤇ᧖௦ੇ家的感。举起自己的水，对空ᒰ，

࣯ ，˿ੇ 的᭞春。

ੇ不డ对ڮ在ੇஷ的ᬀᔃឬ过，;௦ੇ过最ຝಀ的Ꮴ࣍，і˪Ժ以

1,ࣶሲچ的ݽݽ࠴。ੇ বಪ有ௐψु，;௦ຝಀ以य़，ᝧੇ得ࠓࠔ。

ੇ不డ对ྉ子ݘΚឬ过，;௦ੇᝢខ的最ᨁ的ݘ汉子。用࠴࠴ᢵᢷ，і˪

੩᠋˿有ᝧ人࿈的系ፑ#6(。Ե᜵͉ʹ系ፑӴܦ，ੇ ;。ݽ大֏ὙྉЇࡂ

ᝧੇ相信ఄਥ௦武٧。

ੇ不డ对前᭦的ඏඏឬ过，有;加Йੇ͂ᄽݝ，ੇ 终于᧗新有˿ௐՈ

ᯋ的˷。;ቶཁᥦ˥ͯ，ฌཁ更ͯ，ᤆ௦当之无ਚ的ڣဌ。工作ௐ;௦

᫄ႂΚ，ՈӤᯋ下;用ᴟᤳྒྷ。;ᝧੇᅻ道᥄Ժ以ܲ幸运。

ੇ不డ对ޛޛ࠴ឬ过，ൔᠵ;ྜঋ᳣ѽ的বಪ，ጥ正的ˋ北ᩏ。也؝;

的ݘ风ᔴ。

ੇ也̯有跟իஓ૾ᝮ过，૾ 人以ຓ的;ᄹ起ቤ然有ᥦ˥一ˎˎЇ

͚大。ੇ ඇ天下Ӥ三ཁӦ天ᯰ行空的ஓ学ก，அᖌᓡ؝͂ ，有யᖌ࠴2019ܲ。

2020̓给;，财ᇷર托օ�

ੇ也లడ跟๑ѽᝮ过，Ϣ下ա，ੇ 的学᭛，ᥦ̎;ᣏౚӬૌ过的Ꮵណ

ᝧੇ͂Ԍ力山大。

ᤆ有ܹܹܲ ，ܲੇ ঞ˥ᑞឬ得完，一起ྂ过的夜，一起Ո过的加ာᮿ，

一起Ւമ过的业务ፂူ和工作方，一起ណ用过的Ꮎݢ技ᑞ，一起ʼ过的信

托春௸。 

有的有，;͂௦ੇ᭞春的人，ੇ 有ܲਆឬ，

ੇ，͂;为᥄ҁځ 的人生春ఋᔈध。

]ଋ] 

Ǒ春ఋᔈधǒ 合࠴ܥݘ

;ᑞᬗੇԜڠ心ଉ险ੇ ͂需᜵一ᓜڠᓇᓔ，ቇ过ܦڠǋᖅ᭐不ᤋ续;ᑞᬗੇԜڠ心ଉ险ੇ ͂需᜵一ᓜڠᓇᓔ，ቇ过ܦڠǋᖅ᭐不ᤋ续

᭦ǋᄅۿ不ᤋ续᭦，ҁڠ心。ᤇௐ，ੇ ͂ሎီڠʼ͉ʹ人的ᡯሎᦏ௦一ಧ᭦ǋᄅۿ不ᤋ续᭦，ҁڠ心。ᤇௐ，ੇ ͂ሎီڠʼ͉ʹ人的ᡯሎᦏ௦一ಧ
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